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В округе открылся 
выставочный комплекс

В «Тимирязев центре» 
будут проходить 
крупные конференции, 
семинары
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Соседи включают 
перфоратор
даже ночью:
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Школьникам 
с подготовкой 
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цифровой 
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Актриса 
Екатерина Соломатина: 
«Мне нигде не было 
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Первыми экспозицию 
осмотрели мэр Москвы 

Сергей Собянин и заместитель 
председателя Правительства 

РФ Дмитрий Патрушев
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Продолжается реконструкция 
корпусов Московского много-
профильного научно-клиниче-
ского центра им. С.П.Боткина.

«В этом году занимаемся тре-
мя зданиями. В лечебном кор-
пусе №2 основные работы уже 
закончили. В научно-академи-
ческом корпусе №10 выполне-
но 98% запланированного объ-
ёма. Завершим всё до конца 
года. Терапевтический корпус 
№8 готов на 60%. Окончание 
работ запланировано на пер-
вый квартал 2025 года», — от-
метил в своём телеграм-канале 
мэр Москвы Сергей Собянин.

Все три корпуса построены в 
начале прошлого века. В ходе 
ремонтных работ будет сохра-

нён исторический облик зда-
ний. Кроме того, ведутся работы 
по обустройству тёплых перехо-

дов между историческим корпу-
сом №10 и корпусами №16 и 21.

Благоустраивают и террито-
рию больницы. Комфортнее и 
функциональнее станет цент-
ральный парк. Преобразится па-
радный двор, где вместо старо-
го неработающего фонтана сде-
лают два. Появятся пять новых 
контрольно-пропускных пунктов, 
а рядом с пятью корпусами — 
зоны отдыха. Работы по благо-
устройству выполнены на 60%.

Ранее Сергей Собянин сооб-
щал, что в Боткинской больни-
це капитально отремонтирова-
ны уже 11 зданий.

Между корпусами Боткинской больницы делают тёплые переходы

В течение 10 дней ок-
тября Минсель-
хоз России прово-

дил Неделю агропромыш-
ленного комплекса. Одним 
из главных событий стала 
26-я российская агропро-
мышленная выставка «Зо-
лотая осень».

Накануне её открытия 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин и заместитель предсе-
дателя Правительства РФ 
Дмитрий Патрушев осмот-
рели экспозицию в новом 
учебно-выставочном ком-
плексе «Тимирязев центр», 
созданном на базе Россий-
ского государственного 
аграрного университета — 
МСХА им. К.А.Тимирязева.

Столичные 
университеты 
развиваются

Сергей Собянин отметил, 
что открытие «Тимирязев 
центра» знаменует начало 
новой эры для Тимирязев-
ской академии. Это внедре-
ние инновационного под-
хода к работе и формиро-
вание современного образа 
университетского городка.

— Московские универси-
теты развиваются. Недавно 
мы закончили огромный 
проект Бауманки. Сейчас 
приступаем вместе с Пра-
вительством Российской 
Федерации по поручению 
президента к развитию кам-
пуса «Станкина». Активно 
развивается целый ряд дру-

гих университетов, — ска-
зал мэр.

Дмитрий Патрушев заме-
тил, что «Тимирязев центр» 
позволяет как проводить вы-
ставки, так и получать студен-
там практические навыки.

— Очень надеюсь на то, 
что ребятам будет здесь 
комфортно учиться, они 
будут проходить практику, 
получать тот важный опыт, 
который им потом будет не-
обходим в полях, во время 
работы в сельском хозяй-
стве, — отметил зампред 
Правительства РФ.

Помещения-
трансформеры

«Тимирязев центр» об-
щей площадью 40 тысяч 
кв. метров построили в ре-
кордно короткие сроки — 
за один год. Проект реали-
зовали за счёт внебюджет-
ных средств.

Выставочные залы, зал 
пленарных заседаний, ка-
бинеты и переговорные 
назвали в честь выдаю-
щихся учёных, которые 
внесли значимый вклад  в 
развитие сельского хозяй-
ства. Это Вавилов, Чая-
нов, Скрябин, Пусто войт, 
Лукьяненко.

Главная фишка ново-
го комплекса — конфе-
ренц-зал «Мичурин» пло-
щадью 660 кв. метров. Пе-
реговорные комнаты в нём 
— различной площади и 
конфигурации.

Помещения центра лег-
ко трансформируются под 
различные форматы лек-
ций, семинаров, конфе-
ренций или мастер-клас-
сов.

Прилегающую к выста-
вочному центру террито-
рию озеленили и лаконич-
но благоустроили.

Вести с полей обсудят 
в «Тимирязев центре»

Главной фишкой комплекса 
стал конференц-зал 
«Мичурин»

Экскурсию для мэра Москвы Сергея Собянина и зампреда Правительства РФ Дмитрия Патрушева 
провёл ректор РГАУ-МСХА Владимир Трухачёв
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В лечебном корпусе №2 основные работы уже закончили
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Сергей Собянин и Дмитрий Патрушев открыли в САО 
новый выставочный комплекс

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Андрей Томцев, Оксана Мастюгина и Александр Лузанов

Титанового Гагарина 
отреставрировали и отмыли

Об окончании реставра-
ции памятника Юрию Га-
гарину на Ленинском про-
спекте сообщил мэр Мо-
сквы. Он напомнил, что это 
первый в мире крупногаба-
ритный монумент, изготов-
ленный из титана.

«С годами на памятни-
ке появились многочис-
ленные повреждения, но 
специалисты всё привели 
в порядок. Очистили сти-
лобат от загрязнений и пя-
тен краски, заменили раз-
рушенные облицовочные 

блоки и плиты, обработали 
камни воском. Сам мону-
мент также очистили от гря-
зи, коррозии и промыли все 
титановые пластины. Рабо-
тали не только снаружи, но 
и внутри — в пространстве 
диаметром 1 метр», — отме-
тил Сергей Собянин в теле-
грам-канале.

Отреставрировали и ма-
кет спускаемого аппара-
та космического корабля 
«Восток». Он вновь занял 
своё место у подножия па-
мятника. 

Для учащихся 
появилось больше 
бесплатных музеев

В этом учебном году к проек-
ту «Музеи — детям» присоеди-
нились семь новых площадок. 
Среди них — интерактивный по-
литехнический музей «Дедуш-
кин чердак», павильоны «Пче-
ловодство», «Цветоводство и 
озеленение», «Атом» на ВДНХ, 
Музей истории ватной игрушки. 
Об этом в своём телеграм-кана-
ле написал мэр Сергей Собянин.

Проект «Музеи — детям» за-
пустили семь лет назад. Благо-
даря ему учащиеся могут бес-
платно посещать экспозиции 
и выставки. Для этого они ис-
пользуют карту «Москвëнок» и 
карту москвича. Сегодня в про-
екте уже больше 115 музейных 
и выставочных площадок. По 
словам Собянина, в этом году 
школьники и студенты коллед-
жей посетили музеи и выставоч-
ные залы больше 380 тысяч раз.

Научные новинки 
станут доступнее 
для бизнеса

Московский инновацион-
ный кластер запустил сервис 
для налаживания связей меж-
ду наукой и бизнесом RnD HUB. 
Как написал в телеграм-канале 
Сергей Собянин, этот сервис по-
может быстрее и лучше внед-
рять научные разработки в эко-
номику. Поступило уже свыше 
300 обращений от нефтеперера-
батывающих, транспортных, ме-
дицинских, металлургических, 
энергетических, железнодорож-
ных, электросетевых компаний. 
Они нуждаются в новых техно-
логических решениях.

К сервису присоединились 
две научные организации и 
14 вузов столицы, восемь из 
которых имеют особый ста-
тус национального исследо-
вательского университета. В 
их распоряжении — сотни ла-
бораторий, оснащённых пере-
довым оборудованием.
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Отопление 
включили!

Я обратила внимание, 
что уже несколько лет мо-
сковские власти работают 
на опережение: включают 
отопление не когда уста-
новилась средняя темпе-
ратура +8 градусов, а в на-
чале похолодания. У меня 
дома батареи зажурчали к 
вечеру 9 октября, а по го-
роду — с 7 октября. Лично 
меня это полностью устро-
ило: как раз в тот день мне 
показалось, что дома ста-
ло прохладно, не раньше. 
Но в домовом чате сосе-
ди спрашивали друг дру-
га, когда включат отопле-
ние, уже с начала октября. 
Мол, мы же круглый год 
за отопление платим, по-
чему нельзя включать по-
раньше?

Увы и ах, платежи за 
отопление разбиты на 12 
месяцев по другой причи-
не: чтобы мы не разори-
лись в сезон — эта услуга 
не дешёвая. Чем дольше 
будут горячими батареи, 
тем больше нужно будет 
заплатить. Правда, ото-
пление включили позднее 
обычного из-за бонусного 
«летнего» месяца — очень 
тёплого сентября. Так что 
наслаждаемся комфортом 
в квартирах, а если у вас 
отопление до сих пор не 
включили, немедля обра-
щайтесь в городскую дис-
петчерскую (495) 539-5353.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Возле детской площад-
ки у дома 3, корп. 1, на 
Солнечногорском проез-
де разобрали ветхое од-
ноэтажное заброшенное 
строение. Здание обнару-
жили специалисты сто-
личной Госинспекции по 
недвижимости. 

— Постройка площадью 
55 квадратных метров не 

эксплуатировалась и име-
ла высокую степень изно-
са. Учитывая, что строе-
ние было заброшено и не-
безопасно, принято ре-
шение о сносе бесхозного 
объекта, — рассказал на-
чальник Госинспекции 
по недвижимости Иван 
Бобров.

Ст роение демонти-

ровали, строительный 
мусор убрали. Сейчас 
территорию планируют 
озеленить силами сто-
личных коммунальных 
служб.

По данным Госинспек-
ции, с начала года в САО 
разобрали 44 ветхие по-
стройки.

Михаил КОФАНОВ

В Головинском разобрали ветхую 
постройку

На Лианозовском про-
езде ограничили движе-
ние автомобилей до 19 
декабря. Как сообщили 
в Центре организации 
дорожного движения, 
это связано с проведе-
нием здесь строитель-
ных работ. 

На проезде от пересече-
ния с Дмитровским шоссе 
до Лианозовского рынка 
закрыты три полосы. Что-
бы водители могли разъ-
ехаться, движение пере-
пустили на встречное на-
правление, а дорогу вре-
менно расширили. Работы 
проходят круглосуточно 
до 19 декабря.

Второй участок — в рай-
оне дома 14, стр. 1, на Лиа-
нозовском проезде. Здесь 
работы проходят только 
по ночам: с 1.30 до 5.30. 

Для движения закрыта 
одна полоса. Ограниче-
ния на этом отрезке сни-
мут 31 октября.

Михаил КОФАНОВ

В районе Сокол появи-
лась топонимическая таб-
личка на доме 1 на Воло-
коламском шоссе, сооб-
щающая, что улица Ни-
колая Рериха названа так 
в 2016 году в честь выдаю-
щегося художника, мыс-
лителя и общественно-
го деятеля. Дом стоит на 
углу шоссе и улицы.

Событие приурочили к 
150-летию со дня рожде-

ния Николая Константи-
новича, которое отмети-
ли 9 октября.

Известно, что в 1926 
году вместе с женой и сы-
ном Николай Констан-
тинович побывал в по-
сёлке художников на Со-
коле, который был осно-
ван в начале 20-х годов 
прошлого века на окра-
ине Москвы, в селе Всех-
святском.

Анна 
ФОМИНА

На Лианозовском проезде ограничили 
проезд транспорта

На улице Николая 
Рериха установили 
топонимическую табличку

Табличку торжественно открыли 8 октября
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Команда студентов МАИ разработа-
ла пауэрбанк для подзарядки теле-
фона в экстренных ситуациях, ког-

да нет доступа к электросети.
— Само устройство является 

обычным пауэрбанком, к нему 
через кабель подключаются 
источники подзарядки. На-
пример, модуль с солнечной 
батареей можно повесить на 
походный рюкзак, и, пока ту-
рист в пути, модуль накапли-
вает солнечную энергию и 
передаёт заряд пауэрбан-
ку. Есть модуль, в который 
можно вставить разряжен-
ные батарейки, и остатка 
их энергии хватит,  что-
бы зарядить пауэрбанк 
на 2-3%. Модуль с дина-
мо-машиной надо сжи-
мать в руке — по такому 
же принципу работают 
некоторые походные фо-
нарики. Эти модули уже 

готовы, — рассказал руко-
водитель проекта старший препода-
ватель МАИ Василий Егоров.

Маёвцы работают ещё над тремя устрой-
ствами для зарядки: с помощью вибра-
ции, когда человек идёт, за счёт разницы 
температур — модуль можно будет поло-
жить около костра или на горячий камень 
— и даже «перехвата» энергии радиовы-
шек, если по близости находится вышка 
сотовой связи. 

— Общий вес устройства не будет превы-
шать 700 граммов. Все модули компактны 
и могут использоваться попеременно в за-
висимости от конкретной ситуации, их не 
обязательно брать все. Разработка будет 
полезна тем, кто часто не имеет доступа к 
средствам подзарядки: туристам, альпи-
нистам, специалистам, чья деятельность 
проходит вдали от цивилизации, — счи-
тает Василий Егоров.

По его словам, закончить работу над про-
тотипом устройства и начать его коммерци-
ализацию планируется следующей весной.

Ольга КАЛИНКИНА

Старший 
преподаватель 
МАИ Василий 

Егоров с 
солнечной 
панелью и  

пауэрбанком
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В МАИ изобрели 
самозаряжающийся 
пауэрбанк Пока турист 

идёт, модуль 
с солнечной батареей 
накапливает энергию

НАВИГАТОР
ПАМЯТЬ

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  

Звоните! 
Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу
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Когда проведут 
обрезку деревьев 
и восстановление 

газона в сквере около 
метро «Войковская», 
между домами 9 и 13 
на Ленинградском шоссе? 
Там вытоптан газон, 
сломаны молодые деревья.

Елена Ивановна, 
2-й Войковский пр., 2/11

— В ближайшее время со-
трудники «Жилищника» об-
следуют указанный сквер. 
Если необходимость обрез-

ки деревьев подтвердится, 
работы проведут весной 
2025 года. Сейчас, в связи 
с завершением периода со-
кодвижения, невозможно 
определить, сухие у них или 
живые ветви. Рекультива-
цию газона с посевом семян 
проведут также весной, — 
сообщили в управе Войков-
ского района.

Маргарита ИВАНОВА
Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

У нас в подъезде 
постоянно 
открыта входная 

дверь. Она с помощью 
доводчика должна сама 
открываться и 
закрываться — так сделано 
специально для ребёнка-
инвалида. Дверь немного 
поработала и сломалась. 
Помогите решить 
проблему, чтобы дверь 
закрывалась.

Нина Ивановна, 
Валдайский пр., 17а, корп. 1, 

2-й подъезд

— От ремонтировать 
входную дверь планиру-
ется до 1 ноября, — сооб-
щили в управе Левобереж-
ного района.

Сроки обусловлены тем, 
что «Жилищнику» надо 
найти организацию, спо-
собную выполнить техни-
чески сложную задачу по 
ремонту доводчика с дис-
танционным управлением.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Левобережного 
района: Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0781

Во дворе 
прокладывали 
трубы для 

новостроек, у 2-го 
подъезда расковыряли 
асфальт. Я чуть не упала. 
Когда территорию 
приведут в порядок? 
И когда заменят старую 
лавочку со сломанной 
спинкой?

Елизавета Фёдоровна, 
Фестивальная ул., 13, 

корп. 1

В управе Левобережного 
района сообщили, что ра-
боты по восстановлению 
нарушенного благоустрой-
ства во дворе по указанно-
му адресу планируется за-
вершить до конца октября. 
После этого будут установ-
лены новые лавочки.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Левобережного 
района: Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0781. 
Эл. почта: sao-levober@mos.ru

В павильоне 
на остановке 
«Онкологический 

диспансер» на 
Старопетровском проезде 
только два сидячих места. 
Тяжелобольные люди 
вынуждены стоять 
в ожидании транспорта. 
Просьба увеличить 
количество сидячих мест.
Татьяна, Войковский район

В  Д е п а р т а м е н т е 
транспорта и развития до-

рожно-транспортной ин-
фраструктуры Москвы со-
общили, что поручили до 
конца года ГУП «Мосгор-
транс» рассмотреть воз-
можность установки до-
полнительного павильона 
ожидания на данной оста-
новке.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного)

Газон в сквере в Войковском 
восстановят весной 2025 года

Доводчик в доме на Валдайском 
скоро починят

Двор на Фестивальной приведут 
в порядок до конца октября

Нужно больше сидячих мест 
на остановке на Старопетровском

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Городск ие в ласт и 
разработали проект 
бюджета столицы на 

2025 год. Более половины 
расходов будет направлено 
на финансирование соци-
альных программ. Об этом 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин сообщил в своём теле-
грам-канале.

Миллиарды на 
соцподдержку

По словам столичного 
градоначальника, разви-
тие системы соцподдерж-
ки остаётся важнейшей за-
дачей, которую предстоит 
решать городским властям.

«Будем внедрять более 
гибкие и эффективные ин-
струменты, улучшать ка-
чество обслуживания за 
счёт цифровой трансфор-
мации и упрощать поря-
док получения услуг», — 
написал Сергей Собянин.

Он также отметил, что 
только на социальную 
поддержк у населения 
город направит свыше 
689 млрд рублей, чтобы 
профинансировать и ин-
дексировать социальные 
выплаты в будущем году. 

Москва сохранит бес-
платный и льготный про-
езд для отдельных катего-
рий граждан на городском 
и пригородном транспор-
те, предоставит бесплат-
ные  либо  льготные лекар-
ства, льготы и субсидии 
на оплату ЖКУ. К слову, 
мерами социальной под-
держки по оплате ЖКУ 
пользуются сегодня око-
ло 3,6 млн москвичей.

Выплаты 
вырастут

Уже в начале будуще-
го года Москва намерена 
проиндексировать на 5,5% 
пособия и выплаты горо-
жанам старшего поколе-
ния, семьям с детьми и лю-
дям с инвалидностью, а 
минимальный размер пен-
сии с городской доплатой 
в 2025 году вырастет до 
25 850 рублей в месяц. Се-
годня городскую допла-
ту получают около 2 млн 
московских пенсионеров.

В 2025 году столица про-
должит реализацию попу-
лярного проекта «Москов-
ское долголетие». В городе 
создана сеть из 134 центров 
московского долголетия — 
городских клубных про-
странств для общения и са-
мореализации москвичей 
старшего возраста. Плани-
руется завершить её форми-
рование, чтобы центры по-
явились в каждом районе.

Поддержка 
участников СВО 
продолжается

Приоритетом для мо-
сковских властей остаёт-
ся поддержка участников 
СВО и членов их семей.

Им обеспечат выплату 
фиксированного ежеме-
сячного пособия на ребён-
ка, а также освобождение 
от оплаты дошкольных уч-
реждений, секций, круж-
ков, продлёнки и питания 
в школах и колледжах.

Город окажет помощь 
с устройством в детские 

сады, школы рядом с до-
мом, при необходимости 
— в учреждения социаль-
ной защиты.

«Продолжит свою рабо-
ту единый центр поддерж-
ки участников СВО и чле-
нов их семей. Здесь можно 
получить различные виды 
помощи, включая психо-
лого-психотерапевтиче-
ское и юридическое кон-
сультирование, сопрово-
ждение в вопросах меди-
цинской реабилитации 
и адаптации после ране-
ний, содействие в поиске 
работы, подбор программ 
обучения», — написал мэр.

Выстояли 
под санкциями

К а к  с о о б щ а е т 
пресс-служба мэра и Пра-
вительства Москвы, в ка-
честве приоритетных на-
правлений бюджетной 
политики город выбрал 
развитие экономики и 
промышленности, обеспе-
чение надёжной социаль-

ной защиты москвичей, 
повышение качества со-
циальных услуг и продол-
жение реализации планов 
развития города.

Отмечается, что в 2022–
2023 годах столичная эко-
номика в целом адапти-
ровалась к санкционному 
давлению и сегодня нахо-
дится на траектории сба-
лансированного  роста. 
Активное внедрение оте-
чественных технологиче-
ских разработок, сниже-
ние зависимости от им-
порта оборудования и ком-
плектующих, замещение 
продукции из недруже-
ственных государств, вы-
сокий уровень занятости 
населения позволяют про-
гнозировать её дальнейшее 
поступательное развитие в 
ближайшие три года.

В 2025 году расходы на 
реализацию 13 государ-
ственных программ Мо-
сквы составят  90% расход-
ной части бюджета. Деньги 
будут направлены на про-
граммы развития здраво-
охранения, образования, 
транспортной системы, 
культурно-туристической 
среды и сохранение куль-
турного наследия.

Игорь СИБИРЯКОВ

Бюджет Москвы 
остаётся социальным

Пенсии и пособия 
проиндексируют 
уже в начале будущего года 

Город планирует направить средства 
на льготы, доплаты и программы развития

Центры московского долголетия появятся в каждом районе
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Е вгения с Башилов-
ской ул., 21, написа-
ла в редакцию, что 

в квартире сверху боль-
ше года идёт ремонт. По её 
словам, чаще шумят в свет-
лое время суток, но быва-
ет, что мастера забывают-
ся и включают перфоратор 
почти в полночь. А недав-
но в той же квартире нача-
ли играть на музыкальных 
инструментах.

Сносят стены 
по проекту

Евгения работает дома 
дистанционно, поэтому по-
стоянные громкие звуки её 
очень беспокоят.

«Шумят ужасно, мне 
трудно сосредоточиться 
на работе, кажется, я уже 
начинаю сходить с ума. А 
ещё боюсь, что они нару-
шат конструкции дома и 
нам всем это аукнется», — 
жалуется она.

По словам заместителя 
начальника Жилищной ин-
спекции по САО Светланы 
Хавран, если у ваших сосе-
дей долгое время идёт ре-
монт, вполне может быть, 
что там проводят работы 
капитального характера с 
перепланировкой. Следу-
ет обратиться в Мосжил-
инспекцию: её сотрудни-
ки проведут проверку и, 
если обнаружат незакон-
ную перепланировку, за-
ставят собственников при-
вести помещение в проект-
ное состояние.

— Соседи жительницы 
дома на Башиловской ули-
це действительно делают 
перепланировку: обустра-
ивают совмещённый сан-
узел, сносят ненесущие пе-
регородки и делают проём в 
несущей стене. Однако все 
работы согласованы. Ког-
да их завершат, инспекто-
ры проведут проверку, что-
бы удостовериться, что всё 
сделано по проекту, — до-
бавила Светлана Хавран.

Полиция составит 
протокол

За нарушение конструк-
ций дома жительнице мож-
но не беспокоиться. Но как 
быть с шумом? Как рас-
сказал юрист по вопросам 
ЖКХ Павел Орват, кото-
рый ведёт практику в САО, 

по ночам грохотать нельзя. 
— Именно ремонтные 

работы нельзя проводить с 
19.00 по 9.00 в будни. Обя-
зательно устраивать «тихий 
час» с 13.00 до 15.00, а также 
режим тишины установлен 
по воскресеньям и нерабо-
чим праздничным дням, в 
целом нарушать покой граж-

дан, например громко му-
зицировать, запрещено с 
23.00 до 7.00, — объясняет он.

Если же соседи шумят в 
неположенное время и до-
говориться с ними не полу-

чается, нужно вызывать по-
лицию. Только важно, что-
бы стражи порядка тоже за-
стали громкие звуки.

— Полицейские при-
едут и составят протокол 
об административном на-
рушении. Согласно КоАП  
г. Москвы нарушителей 
ждёт штраф от 1 тысячи 
рублей. Нарушители не-
сколько раз получат такие 
протоколы и, скорее всего, 
начнут наконец-то за собой 
следить, — считает эксперт.

Громкость имеет 
значение

Громкость звука тоже 
имеет значение. Олег Пе-
трович с Беговой аллеи на-
писал в редакцию, что сосе-
ди сверху переделали пол: 
на бетонную плиту поло-
жили деревянные лаги и 
покрыли ламинатом.

«Получился большой ба-
рабан: вся жизнь соседей 
прослушивается, а пере-
делывать пол для восста-
новления звукоизоляции 
они не собираются», —рас-
сказал он.

По словам юриста, пере-
кладка пола не считается 
перепланировкой и МЖИ с 
этим помочь не может.

— В таком случае необхо-
димо обращаться за незави-
симой экспертизой, кото-
рая замерит уровень шума 
в квартире пострадавшего. 
Согласно санитарным нор-
мам он должен составлять 
не больше 55 децибел днём 
и 45 — ночью. Если нормы 
превышены, то необходи-
мо обращаться в суд, — от-
мечает Павел Орват.

Михаил КОФАНОВ

Та
ть
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«Городская ферма» на ВДНХ 
пополнилась экзотическими 
животными

Информационный центр Прави-
тельства Москвы организовал пресс-
тур на «Городскую ферму» ВДНХ. На 
зимовку прибыли 10 альпака, которые 
пробудут здесь до конца мая 2025 года.

— Гости «Городской фермы» смогут 
познакомиться с пятью «представите-
лями» мужского пола и пятью самками. 
Все они дружелюбные, общительные и 
с радостью принимают лакомства, — 
рассказала Гахара Шаруева, директор 
департамента общественных связей и 
маркетинга ВДНХ.

Помимо новых обитателей, гостей вы-
ставки встретят и старожилы — козёл за-

аненской породы, три козы различных 
пород и корова зебу тигрового окраса.

На ВДНХ есть множество и других 
вариантов, чтобы провести время всей 
семьёй. 

— Можно прокатиться на самой 
длинной в Москве канатной дороге 
«Воздушный трамвай» в семейном 
парке развлечений «Орион». Или по-
сетить «Союзмультпарк», где благода-
ря современным технологиям пооб-
щаться с Винни-Пухом, котом Мат-
роскиным или Карлсоном, — расска-
зала Гахара Шаруева. 

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пят-
ницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Если ремонт идёт долго, 
возможно, в квартире 
делают перепланировку

Перфоратор 
включается  в полночь

 Как повлиять 
на шумных соседей

Требуется сотрудник в редакционный отдел 
городских проблем. Требования: умение раз-
бираться и писать на темы транспорта, ЖКХ, 
строительства и благоустройства, ответствен-
ность,  коммуникабельность (наличие лично-
го автомобиля приветствуется). Режим рабо-
ты: удалённо, пять рабочих дней, два выход-
ных. Зарплата обсуждается в личной беседе 
после выполнения тестового задания.

Резюме ждём по адресу: 
baken-1307@yandex.ru

Приглашаем  
журналиста 
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Единый пункт отбора 
на службу по контрак-
ту на улице Яблочко-

ва работает полтора года. 
Сюда ежедневно прихо-
дят те, кто готов подпи-
сать контракт и с оружием 
в руках отстаивать инте-
ресы страны. О чём дума-
ют добровольцы перед от-
правкой в часть, выясня-
ла корреспондент «Севера 
столицы».

Ради семьи
Семья Степана (имя из-

менено) не понаслышке 
знает, что такое канонада. 
Его мама, брат и маленькие 
племянники живут в Воро-
неже. А там последнее вре-
мя нередко работает ПВО.

— Я иду в зону спецопе-
рации ради семьи. Не хочу, 
чтобы моя мать пряталась 
по подвалам. Не хочу, чтобы 

племянников эвакуировали 
из школы, срывая с уроков. 
Не хочу, чтобы они боялись 
громких звуков и узнали все 
ужасы войны, — говорит он. 

У самого мужчины под-
растает девятилетняя дочь, 
и о её безопасности он заду-
мывается в первую очередь.

По профессии Степан 
автомеханик, но ему дово-
дилось работать и охран-
ником, и маляром. В своё 

время мужчина служил в 
морской пехоте. Сейчас 
признаётся: он далеко не 
в той форме, как в юные 
годы, но уверен, что вос-
становит её быстро. 

Нужны медики
Приходят в пункт отбора 

и  женщины. В большин-
стве своём это медсёстры и 
врачи. Для 40-летней Ярос-

лавы (имя изменено) поезд-
ка «за ленточку» станет уже 
второй. Первый свой го-
довой контракт фельдшер 
подписала ещё в 2022-м. 

— На фронте женских 
рук всегда не хватает. А там 
нужны медики любой ква-
лификации, — говорит она. 

— Я и перевязать могу, и 
рану зашить, и просто уха-
живать за ранеными. Знае-
те, там очень не хватает ду-
шевного тепла. И я как мать 
стараюсь его восполнить.

Женщина рассказала, что 
выросла в семье, где был 
культ мужчины как до-
бытчика и защитника. Её 
отец и братья служили в ар-
мии, умеют добыть на охоте 
зверя, наловить рыбы. Она 
же, переехав в город, своего 
сына так воспитать не смог-
ла, и это её огорчает. 

— Я его на ноги постави-
ла, он уже взрослый, живёт 
самостоятельно, — говорит 
Ярослава.

В зоне спецоперации, 
по её мнению, она прине-
сёт больше пользы, чем на 
гражданке.

Поддержали 
музыкой

В пункте отбора на ули-
це Яблочкова перед добро-
вольцами регулярно высту-
пают артисты. Они приез-
жают поддержать их песней 
и добрым словом. На днях с 
концертом здесь выступил 
певец и композитор Игорь 
Корнилов. Он познакомил-
ся с работой пункта и отме-
тил чёткую организацию 
процесса.

— Для меня откровение, 
как всё грамотно выстрое-
но от начала подачи заяв-
ления. Мне даже удалось 
с психологом пообщаться. 
Поразил профессиональ-
ный и широкий подход к 
каждому человеку, — по-
делился впечатлениями 
Игорь Корнилов.

Он исполнил несколько 
песен для военнослужащих 
и пожелал им удачи.

Заслуженный артист РФ 
Александр Ф. Скляр уже бы-
вал в столичном пункте от-
бора. После концерта он по-
общался с добровольцами.

— Я думаю, что россий-
ский боец вообще самый 
крутой боец в мире. У него  
есть  ощущение, что за 
ним стоит огромная могу-
чая страна. И у этой стра-
ны есть незыблемые, очень 
важные для человека вещи, 
которые находят отклик в 
его сердце, — сказал му-
зыкант.

Он пожелал бойцам здо-
ровья и скорейшей победы.

Светлана ДОЛГОВА

Для 
фельдшера 
Ярославы 
поездка 
в зону СВО 
станет уже 
второй

Александр Ф. Скляр исполнил несколько песен, он пожелал бойцам здоровья и скорейшей победы
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«На фронте женских рук 
всегда не хватает»
Пункт отбора на службу по контракту на улице Яблочкова работает уже полтора года
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В н о в о м  у ч е б н о м 
году в Московской 
электронной шко-

ле (МЭШ) появились но-
винки для учеников. Также 
некоторые сервисы МЭШ 
стали впервые доступны 
для студентов колледжей. 
В новшествах разбирался 
«Север столицы» вместе 
со студентом и учителем 
из округа.

С компьютера 
и с телефона

Шестнадцатилетняя Ве-
роника Кузнецова с Кера-
мического проезда — пер-
вокурсница Московского 
издательско-полигра-
фического коллед-
жа им. И.Фёдорова. 
Учится по направле-
нию «графический ди-
зайн». 

— Хорошо, что в 
колледжах появился 
доступ к МЭШ. Узнать 
расписание, оцен-
ки можно будет при-
вычным способом — в 
электронном дневнике, — 
говорит она. – Сайт, при-
ложение те же, что и в шко-
ле, даже заново скачивать 
не пришлось. 

Недавно Вероника вы-
полняла цифровое до-
машнее задание — те-
сты по математике — че-
рез «Библиотеку МЭШ». 
Педагог со своего рабо-
чего места видит все ре-
зультаты и ставит оценки. 
По собственной иници-
ативе Вероника нашла в 
«Библиотеке МЭШ» и по-
вторила несколько тем по 
математике из школьной 
программы.

В «Библиотеку МЭШ» 
Вероника заходит через 
электронный дневник.

— Электронные учебни-
ки грузятся быстро, не за-
висают. Их удобно читать: 
если глаза устали, можно 
сменить шрифт на более 
крупный. Если читать нет 
настроения, можно вклю-
чить видеоурок по теме, — 
отметила она.

Дома девушка заходит в 
МЭШ с компьютера, в кол-
ледже — с телефона. 

До олимпиады — 
пара кликов

Как рассказала Наталья 
Медынская, заместитель 
директора по содержа-
нию образования школы 
№1474 в Ховрине, в МЭШ, 
в разделе «Олимпиады», у 
школьников с 1-го по 11-й 
класс появился доступ к 
олимпиадам, вк лючая 
Всероссийскую олимпи-
аду школьников (ВОШ), 
Московскую олимпиаду 
школьников (МОШ), пе-
речневые олимпиады, ко-
торые проводят вузы.

— Раньше регистри-
роваться, например, на 

Московскую олимпиа-
ду школьников по како-
му-либо предмету нужно 
было через сайт МОШ, — 
поясняет Наталья Медын-
ская. — Затем перей ти в 
Единую систему регистра-
ции (ЕСР), там заполнить 
регистрационные данные, 
пройти проверку «Я не ро-
бот» и нажать кнопку «От-
править». 

Сейчас, чтобы поуча-
ствовать в той же МОШ, 
школьник может зайти 
в раздел «Олимпиады» в 
МЭШ, оттуда регистри-
руется и начинает выпол-
нять задания. 

«Цифровой 
учитель»

Второе новшество — сер-
вис на базе искусственно-
го интеллекта «Цифровой 
учитель». Его можно най-
ти в «Библиотеке МЭШ». 
Сервис поможет выстроить 
персональные программы 
подготовки для учеников 
5-9-х классов — пока толь-
ко по математике.

— Впервые в тестовом ре-
жиме сервис опробовали 
в июне прошлого года, — 
рассказывает Наталья Ме-

дынская. — В каждой шко-
ле обычно есть ученики, 
которые не прошли проме-
жуточную аттестацию. Та-
ких ребят переводят в сле-
дующий класс с академи-
ческой задолженностью.

«Должников» пригласи-
ли в школу для подготовки 
к пересдаче. Учитель мате-
матики вместе с ребёнком 
выбирал тему, которая вы-
зывала затруднения. Искус-
ственный интеллект пред-
лагал ознакомиться с теори-
ей по этой теме, разобрать 
по ней пул задач и выпол-
нить проверочную работу.

— Если ученик выпол-
нял проверочную работу 
верно, можно было при-
ступать к следующей теме. 
Если допускал ошибки, 
разбор задач повторялся, 
— пояснила Наталья Ме-
дынская. — Искусствен-
ный интеллект генериро-
вал однотипные задачи с 
разными данными. Это 
позволяло ученику на-
бить руку на их реше-
нии. 

После такой подго-
товки все «должники» 
с первого раза закрыли 
«хвосты».

Помимо этого, «Циф-
ровым учителем» мож-
но пользоваться для са-
моподготовки.

Оксана МАСТЮГИНА
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Не могу найти 
общий язык 
с подростком

За год мой четыр-
надцатилетний 
сын сильно изме-

нился. Одевается во всё 
чёрное, отрастил и покра-
сил волосы. Но самое пе-
чальное — он перестал ува-
жать нас, родителей, позво-
ляет в наш адрес грубые 
слова. Не понимаем, как 
дальше общаться. 

Ольга, 
Бескудниковский район

Отвечает 
психолог 
семейного 
центра «Пре-
ображение» 
Зульфия 
 Хазова.

— Резкие перемены в ребён-
ке, как правило, пугают родите-
лей. И ваша растерянность по-
нятна. Перед вами уже не тот 
милый и послушный мальчик, 
к которому вы привыкли. Пе-
ред вами — подросток. И обще-
нию с ним предстоит учиться. 

Хочу успокоить: поведение 
и внешность — не более чем 
проявления подросткового 
возраста. Ваш сын стремит-
ся обрести себя. Взрослые пе-
рестают быть для него авто-
ритетом. Не зная, как достичь 
независимости, и из-за отсут-
ствия жизненного опыта он на-
чинает спорить и отрицать. За-
частую довольно грубо.

Ответная агрессия, попыт-
ки подавлять эмоции сына 
лишь усилят сопротивление 
с его стороны. Разумным бу-
дет признать происходящие 
изменения и чаще говорить 
о своих чувствах. Например: 
«Я вижу, что ты взрослеешь 
и у тебя есть своё мнение. Но 
мне больно, когда ты отвеча-
ешь мне в таком тоне».

Внешние атрибуты — волосы 
ярких оттенков, линзы, вызыва-
ющая одежда и т.д. — способ 
самовыражения. Не осуждай-
те сына, по возможности про-
являйте к его стилю искреннее 
любопытство. Тем самым вы 
дадите понять, что главное не 
одежда, а внутренний мир, нрав-
ственные ориентиры. 

И помните: переходный воз-
раст у детей закончится, а под-
держка и любовь родителей 
им нужны всегда. 

Если остались вопросы или 
необходима помощь специали-
ста, обращайтесь за бесплат-
ной консультацией к психологу.

Семейный центр 
«Преображение»: 
Дубнинская ул., 45, стр. 1, 
тел. (499) 767-5886. Сайт: 
мойсемейныйцентр.москва
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НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГАУчить математику 

поможет искусственный 
интеллект В Московской электронной школе 

появились новые сервисы

В электронном 
учебнике 
можно сменить 
шрифт на более 
крупный

Вероника привыкла 
к сервисам МЭШ 
в школе и рада, 

что можно 
продолжать ими 

пользоваться 
в колледже
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Не позднее 2 декабря 2024 года 
граждане обязаны заплатить 
транспортный налог, налог на 

имущество, землю и налог на доход с 
банковских вкладов. Кто имеет право 
не платить налог на имущество в этом 
году, что делать, если вы не получи-
ли уведомление от налоговой, «Се-
вер столицы» узнал в пресс-службе 
столичной налоговой инспекции.

Ещё полтора месяца
Как напоминают в инспекции, 

перечисленные налоги платят те 
люди, которые владели землёй, ав-
томобилями, квартирами и вкла-
дами в 2023 году. 

— Даже если в этом году иму-
щество было продано, налоговое 
уведомление всё равно придёт и 
налог заплатить будет необходи-
мо, — говорят в ведомстве.

В 2024 году вкладчикам банков 
впервые начислят налог на доходы. 
Прикинуть размер налогов с депо-
зитов и вкладов можно самостоя-
тельно. Необлагаемый доход рас-
считывается по следующей форму-
ле: 1 млн рублей умножаем на 15% 
(ставка Центробанка, установлен-
ная на 1 декабря 2023 года), полу-
чаем 150 тыс. рублей. Налог 13% вы 
будете платить с дохода по вкладам, 
который превышает 150 тыс. рублей.

Посчитают 
автоматически

Налоговая инспекция самосто-
ятельно получает информацию об 
имуществе, автомобилях и вкладах 

граждан от ГИБДД, Росреестра и 
банков. Сумма высчитывается ав-
томатически, затем от Федераль-
ной налоговой службы (ФНС) при-
ходит специальное уведомление. 
Обычно эти документы начинают 
рассылать осенью, но за 30 дней до 
даты уплаты налогов уведомление 
должно поступить каждому. 

Приоритетные способы рассыл-
ки уведомлений — в электронной 
форме в кабинет налогоплательщи-
ка на портале ФНС, на Госуслугах 
или по почте заказным письмом. 

Если уведомление не пришло до 2 
ноября, стоит самостоятельно напи-
сать в налоговую запрос. Это мож-
но сделать на сайте ведомства, на 
портале госуслуг, в центре госуслуг 
или обратиться в ближайшую на-
логовую инспекцию. Так же мож-
но поступить, если сумма в уведом-
лении кажется вам завышенной. 

— Если общая сумма налогов 
составляет менее 300 рублей, уве-
домление не направляется. Также 
уведомления не получают льготни-
ки, полностью освобождённые от 
налогов, — уточняют в налоговой.

Особая категория
В августе 2024 года в России 

принят закон о внесении изме-
нений в статью 407 Налогового 
кодекса. Военнослужащие, уча-
ствующие или принимавшие уча-
стие в специальной военной опе-
рации, и члены их семей полу-
чили право не платить налог на 
имущество физических лиц за 
2022 и 2023 годы.

Как рассказывают в инспекции, 
налоговая льгота предоставляется 
в отношении одного объекта каж-
дого вида с максимальной исчис-
ленной суммой налога.

— Членами семей данный закон 
признаёт: супруга или супругу, несо-

вершеннолетних детей, детей стар-
ше 18 лет, ставших инвалидами до 
достижения ими совершеннолетия, 
детей в возрасте до 23 лет, студен-
тов-очников, а также иждивенцев, — 
поясняют в пресс-службе налоговой.

Если участник СВО или члены 
его семьи в прошлом и этом году 
уже уплатили налоги на имущество, 
денежные средства зачислят на еди-
ный налоговый счёт, который есть у 
каждого гражданина России. 

Андрей ТОМЦЕВ 
Сайт Федеральной налоговой 
службы: nalog.gov.ru

А если 
пропустили срок?
Если налог уплачен позд-

нее 2 декабря 2024 года, на-
рушителям могут начислить 
штрафы и пени. Штраф со-
ставляет 20% от суммы за-
долженности, пени начисля-
ют в размере 1/300 ставки ЦБ 
(на сегодняшний день — 19%) 
за каждый день просрочки. 

Уведомления уже рассылают, 
заплатить нужно не позднее 
2 декабря

Участников СВО 
освободили 
от налога 
на имущество

ре
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Впервые начислят 
налог на доходы  
с вкладов  
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Благотвори тельный 
фонд «Дорога жизни» по-
могает детям-сиротам и 
детям, попавшим в труд-
ную жизненную ситуа-
цию. 

— В рамках одной из на-
ших программ «Брошен-
ные дети в больнице» мы 
даём круглосуточных нянь 
в больницы Москвы и Мо-
сковской области, чтобы 
они ухаживали за детьми, 
которых нашли на улице, 
изъяли из неблагополуч-
ных семей, или за детьми, 
которые заболели в дет-
ских домах и приехали ле-
читься на плановую или 
экстренную госпитализа-
цию, — рассказывает руко-
водитель программы Ма-
рия Саморукова.

Фонд закупает для таких 
ребят средства для ухода 
и гигиены. А если нужно 
— нижнее бельё, одежду, 
обувь и т.д.

В одной из больниц в Се-
верном округе няни фон-
да часто сопровождают за-
болевших детей из СИЗО.

— Недавно няня сидела в 
палате с пятью младенца-
ми, от нескольких дней от 
роду до пяти месяцев. Ког-
да дети поправились, чет-
веро вернулись обратно, а 
одного малыша  забрала ба-
бушка, которая оформила 
опекунство над ребёнком, 
— продолжает Мария.

Одна из нянь, Елена, 
специализируется по не-
доношенным и маловес-
ным малышам.

— Одним из её подопеч-
ных был новорожденный 
малыш-подкидыш, най-
денный в подъезде. Няня 
первая заметила, что у 
малыша есть проблемы с 
сердцем и лёгкими. Она 
увидела, что, когда он на-
чинает плакать, синеет, — 
говорит Мария.

Няня обратила на это 
внимание врачей, они про-
вели обследование, выя-
вили врождённую пато-
логию, сделали операцию. 
Малыш пошёл на поправ-
ку. Няня выхаживала его и 
после реанимации, а потом 
ребёнка передали в приём-
ную семью.

— Нам очень нужны 
няни. Мы приглашаем тех, 
кто готов к такой работе. К 
кандидатам есть требова-
ния: возраст до 65 лет, ба-
зовые знания и опыт рабо-
ты с детьми. Нужно быть 
внимательным и чутким, 
уметь отказывать себе в 
важных потребностях — 
не спать ночами, следить 
за состоянием детей, — го-
ворит Мария.

Для ухода за детьми фон-
ду нужны жидкое мыло, 
подгузники всех разме-
ров, детский крем, пижа-
мы, футболки, штанишки, 
тёплые носки. Требуются 
игрушки — пластиковые и 
резиновые, которые можно  
дезинфицировать. Нуж-
ны фломастеры, каран-
даши, раскраски, пласти-
лин. Очень востребованы 
водные раскраски, когда 
дети водят кисточкой с во-
дой без краски, а получает-
ся яркая картинка. Нужны 
книги-бродилки для стар-
ших детей и книги для ма-
лышей, которые сложно 
порвать: клеенчатые, для 
купания. Дети любят му-
зыкальные игрушки. Все 
вещи и игрушки должны 
быть новыми, в упаковке.

Помощь можно привез-
ти самим или заказать до-
ставку.

Анна ФОМИНА

Сайт БФ «Дорога жизни»: 
doroga-zhizni.org. 
Тел. (499) 381-7975.
Эл. почта: 
fond@doroga-zhizni.org

Поддержите 
брошенных 
малышей!

Столичный благо-
творительный фонд 
«Долголетие» более 

шести лет занимается под-
держкой одиноких пожи-
лых людей, инвалидов, се-
мей в сложной жизненной 
ситуации. С началом СВО 
здесь стали помогать ра-
неным в госпиталях, бой-
цам на передовой и людям, 
эвакуированным из приф-
ронтовой зоны. Сейчас идёт 
сбор помощи для большой 
группы стариков, детей и 
инвалидов, которые едут 
из-под Курска в пункт вре-
менного размещения Клин-
ского района Подмосковья. 
Поучаствовать в судьбе этих 
людей может каждый.

Собрали 
52 коробки 
вещей

Все годы, что существу-
ет фонд, с ним активно со-
трудничают студенты, ро-
дители и преподаватели 
колледжа информатики и 
программирования Фи-
нансового университета 
при Правительстве РФ. 
Колледж расположен на 
Кронштадтском бульваре.

— Молодёжь участвова-
ла и участвует во всевоз-

можных акциях в домах 
престарелых и интернатах, 
привозит концертные про-
граммы, приезжает с ма-
стер-классами, собирает 
гостинцы, — говорит ди-
ректор колледжа Надежда 
Демина. — Во время пан-
демии устраивали телемо-
сты и видеовстречи, что-
бы бабушки и дедушки не 
чувствовали одиночества. 
Задействованы практиче-
ски все студенты, а их у нас 
полторы тысячи! С нача-
лом СВО мы стали помо-
гать через «Долголетие» 
пожилым людям, спасён-
ным из-под завалов, и се-
мьям, потерявшим кров и 
имущество.

По  словам  директо-
ра, из  колледжа  было 
уже пять крупных отпра-
вок-«караванов».

— На днях отправлены 

52 коробки с помощью по-
страдавшим из Курской 
области, которые приез-
жают в пункт временно-
го размещения под Клин. 
Там одних только детей не 
меньше трёхсот! — отме-
чает она.

Обучат 
пользоваться 
гаджетами

По словам директора, 
когда люди обустроят-
ся в пункте размещения, 
волонтёры из колледжа 
приедут проводить ма-
стер-классы по современ-
ным технологиям.

— Наши айтишники 
помогут школьникам и 
людям старшего возрас-
та установить на телефон 
программы для учёбы и 
досуга, общения и поль-
зоваться ими, — говорит 
директор. — Для тех, у кого 
нет  устройств, фонд соби-
рает планшеты, смартфо-
ны, можно б/у, но в рабо-
чем состоянии.

Обладающих навыками 
программирования при-
глашают присоединить-
ся к команде волонтёров.

Нужны 
психологи

— В пункте временного 
размещения будут рабо-
тать волонтёры-психологи: 
ведь людям, пережившим 
утраты, у кого фактически 
рухнул привычный жиз-
ненный уклад, такая по-
мощь нужна прежде все-
го. Приглашаем волонтё-
ров этой направленности, 
— отметила исполнитель-
ный директор фонда «Дол-
голетие» Ольга Пастухова.

По её словам, для де-
тей и стариков идёт сбор 
средств гигиены, продук-
тов с длительным сроком 
хранения, нового по-
стельного белья, разви-
вающих игр, канцеляр-
ских принадлежностей.

Чтобы стать доброволь-
цем, нужно заполнить ан-
кету на сайте фонда.

Ольга СОКОЛОВА

Помощь принимается 
на складе фонда по адресу: 
Соколово-Мещерская ул., 29, 
корп. 35, стр. 10. 
Перед визитом обязательно 
позвоните по тел. 
8-903-724-8160, Ольга
Сайт фонда: fond-dolgolet.ru

Из колледжа 
было 
уже пять 
крупных 
отправок-
«караванов»

Детям  и пожилым 
в Курске 
нужна поддержка 

Одна из отправок гуманитарного груза от здания колледжа
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Круглосуточные няни ухаживают за детьми в больницах
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Студенты из САО собирают гуманитарную помощь 
пострадавшим
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Избил в метро 
подростка-зайца

Вечером в вестибюле 
станции «ЦСКА» подро-
сток, не оплатив проход в 
метро, прошёл через тур-
никет за впереди идущим 
пассажиром. Заметив это, 
агрессивно настроенный 
мужчина развернулся и, об-
хватив парня рукой, пова-
лил на пол и ударил, после 
чего тут же ушёл. Постра-
давший четырнадцатилет-
ний мальчик обратился к 
полицейским, дежурившим 
на станции, и в больницу, 
где у него диагностировали 
ушибы. Полицейские уста-
новили личность подозре-
ваемого и задержали его 
в Балашихе. Возбуждено 
уголовное дело, мужчине 
грозит два года лишения 
свободы.

Стащил еду 
из магазина 
в Хорошёвском

Днём в магазине на Хо-
дынском бульваре покупа-
тель набрал продуктов и по-
пытался пройти мимо кас-
сы, не оплатив товар. Со-
трудник нажал тревожную 
кнопку, и на место приехал 
экипаж Росгвардии. Подо-
зреваемого 70-летнего муж-
чину задержали и переда-
ли для разбирательства по-
лиции.

Угрожал 
продавщице 
в Молжаниновском

Нетрезвый мужчина но-
чью ворвался в магазин на 
Синявинской улице, напал 
на продавщицу и, угрожая 
железкой, которую держал 
в руке, потребовал отдать 
все деньги из кассы. Жен-
щина стала отбиваться от 
него и громко звать охран-
ника. Не получив денег, на-
падавший сбежал. Уже че-
рез полчаса полицейские 
на Комсомольской улице 
задержали 30-летнего подо-
зреваемого. Тот рассказал, 
что незадолго до нападе-
ния в магазине ему отказа-
лись продать спиртное, и из 
злости он решился на пре-
ступление. Нашёл на ули-
це железку, закрыл лицо 
футболкой и, дождавшись, 
когда все покупатели вый-
дут, ворвался в торговый 
зал. За разбой ему грозит 
10 лет за решёткой.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

По решению суда дво-
их мужчин, напав-
ших на подростков 

с ножом и палкой, приго-
ворили к реальному лише-
нию свободы. «Север сто-
лицы» узнал подробности 
в Тимирязевской межрай-
онной прокуратуре.

Звонили в дверь 
и убегали

Прошлой осенью вос-
кресным ноябрьским вече-
ром 38-летний житель дома 
на Базовской улице был у 
себя в квартире. Вдруг в 
дверь постучали. Он по-
дошёл к двери, но никого 
не было. Мужчина пожал 
плечами: мало ли, может, 
показалось. Однако вско-

ре он понял, что не ослы-
шался, ведь стуки и звон-
ки в дверь продолжались.

В это время из подъезда 
то и дело выбегали сосед-
ские мальчишки и прислу-
шивались к возмущённым 
возгласам жильцов. Игра в 
кошки-мышки вскоре на-
доела мужчине, он выбежал 
вслед за удирающими паца-
нами и в подъезде схватил 
одного из них, у которого 
была палка в руках.

Угрожал ножом
К беседе на раздражён-

ных тонах подключился 
60-летний сосед мужчи-
ны с лестничной клетки. 
Старший товарищ был во-
оружён ножом и настроен 
агрессивно.

— Выбирай, какой глаз: 
левый или правый? — суро-
во спросил взрослый дядя 
десятилетнего мальчика, 
держа нож у его лица.

— Мальчик до смерти 
перепугался, — рассказа-
ли «Северу столицы» в Ти-
мирязевской межрайонной 
прокуратуре.

Досталось ещё 
четверым

Запугиваний ребёнка в 
доме взрослому мужчине 
не хватило, и он вместе с 
соседом пошёл на улицу 
к остальным четырём де-
тям из той же компании 
— школьникам от 9 до 12 
лет. Мужчины стали запу-
гивать их и толкать. Так, 
по их мнению, они хотели 
на учить ребят уму-разуму, 
чтобы они не шумели.

— Дрожащие от страха 
дети по требованию взрос-

лых встали на колени, а 
60-летний мужчина стал 
избивать их палкой. Осо-
бенно сильно досталось 
троим ребятам: они полу-
чили сильные удары пал-
кой и руками, — говорят в 
прокуратуре.

Проходившая мимо жен-
щина подбежала к месту 
разборок и потребова-
ла прекратить беспредел. 
Мужчина её не послушал 
и ещё несколько раз при 
ней стукнул детей. После 
школьники убежали по до-
мам и рассказали о случив-
шемся родителям, а те за-
явили в полицию.

Получили 
реальные сроки

Было возбуждено уголов-
ное дело по статьям «хули-
ганство» и «угроза причи-
нения тяжкого вреда здо-
ровью». Неоспоримым до-
казательством стала запись 
камеры видеонаблюдения у 
подъезда, аккурат у кото-
рой всё происходило.

С учётом позиции гос-
обвинителя Тимирязевской 
межрайонной прокуратуры 
суд приговорил 60-летнего 
мужчину к 4 годам 4 меся-
цам лишения свободы, а его 
38-летнего соседа к 3,5 года 
лишения свободы. Отбы-
вать наказание они будут 
в исправительной колонии 
общего режима.

Так же суд части чно 
удовлетворил иски по-
терпевших. Осуждённые 
должны будут выплатить 
за причинённый мораль-
ный ущерб от 10 до 50 тыс. 
рублей.

Светлана РАВЕНСКАЯ

«Выбирай, какой глаз: 
левый или правый?» — 
спросил мужчина мальчика, 
держа нож у его лица

Обыкновенный садизм 

Неоспоримым доказательством вины мужчин стала запись камеры видеонаблюдения у подъезда
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Поздно вечером на Крас-
ноармейской улице загоре-
лись вещи и мебель в квар-
тире на втором этаже семи-
этажного жилого дома. При-
бывшие на место сотрудники 
3-й пожарно-спасательной 
части принялись тушить 
огонь и спасать людей.

— Когда мы приехали, го-
рел балкон на втором этаже, 
а люди из других квартир 
звали на помощь из окон и с 
балконов, — рассказал «Се-
веру столицы» начальник 
караула ПСЧ №3 Астемир 

Сохов. — Я с напарниками 
вывел пенсионера из квар-
тиры на четвёртом этаже. 
Он звал на помощь на бал-
коне — сам не мог выбраться 
из-за плотного дыма. Уви-
дев нас, он воспрял духом, 
его вывели в спасательном 
устройстве на воздух.

Всего из горящего дома 
спасли 17 человек, в том 
числе троих детей. Так-
же к пожарным подбежа-
ли взволнованные жиль-
цы квартир и попросили 
не оставлять в беде их до-

машних питомцев. Пожар-
ные вывели к ним из дыма 
двух собак.

К сожалению, при пожа-
ре погибла 86-летняя хо-
зяйка квартиры. Её тело об-
наружили пожарные, ког-
да пробирались ползком 
к очагу пожара на кухне. 
Пламя потушили на пло-
щади 10 кв. метров. Пред-
положительно причиной 
пожара стало короткое за-
мыкание в старой электро-
проводке.

Светлана РАВЕНСКАЯ

На пожаре в районе Аэропорт 
спасли 17 человек и двух собак

Двух мужчин, издевавшихся над детьми в Западном Дегунине, 
суд отправил за решётку

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Новости Северного округа теперь можно 
читать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются информация из вышедшего но-
мера и заметки, только что написанные на-
шими корреспондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью 
с интересными людьми, криминальная хро-
ника, афиша культурных событий. Под-
писаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!
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С наступлением холо-
дов и отопительного 
сезона увеличивает-

ся количество обращений 
к врачам по поводу экзе-
мы. С чем это связано, рас-
сказала Виктория Кузина, 
врач-дерматолог клиники 
на Селигерской улице.

Женщины 
болеют чаще

Экзема проявл яется 
красными пятнами, кото-
рые шелушатся и могут зу-
деть. 

— Чаще всего очаги ло-
кализуются на запястьях и 
кистях рук с внешней сто-
роны, — говорит Виктория 
Кузина. — Но экзема име-
ет несколько разновидно-
стей, поэтому может так-
же по явиться на туловище, 
на ногах. Важно знать, что 
это заболевание незаразно.

Как отметила врач, до-
сконально причины воз-
никновения экземы не 
изу чены, но есть факто-
ры, которые провоциру-
ют это заболевание. Боль-
шое значение имеет рабо-
та нервной и эндокринной 
систем.

Осенние обострения свя-
заны с перепадами темпе-
ратуры и влажности: чело-
век в течение дня перехо-
дит из помещения на ули-

цу и обратно. Заболевание 
может появиться незави-
симо от возраста и пола, 
но женщины подвержены 

ему больше. Причины этого 
пока точно не установлены, 
но есть гипотезы, согласно 
которым это связано с гор-
мональными особенностя-
ми, а также с тем, что жен-
щины больше контактиру-
ют с моющими средствами 
и другой бытовой химией, 
которая снижает защитные 
свойства кожи.

— Важно помнить, что 
если вы один раз столкну-
лись с этим заболевани-
ем, то надо быть на стра-
же постоянно: экзема мо-
жет возвращаться, — го-
ворит врач.

Связана 
со стрессом

Обострение экземы мо-
жет начаться на фоне стрес-
са — например, из-за нача-
ла учебного года или изме-
нений на работе.

— У меня на приёме была 
32-летняя женщина, работа-
ющая мастером маникюра. 
На кистях появилась экзема, 
а латексные перчатки, в кото-
рых она работала, усугуб ляли 
ситуацию: в них создавался 
парниковый эффект. Жен-
щина переживала стресс, 
а зудящие пятна не давали 

спокойно работать, и она ещё 
больше нервничала, — рас-
сказала врач. — Я назначила 
ей мази, успокоительные ле-
карства, а латексные перчат-
ки предложила заменить на 
хлопчатобумажные.

Легко спутать 
Экзему не всегда верно 

диагностируют.
— Её можно спутать с ато-

пическим дерматитом, хо-
лодовой аллергией или псо-
риазом. Лечат их разны-
ми мазями. То, что помога-
ет при дерматите, может не 

сработать при экземе. Неко-
торые пациенты назначают 
себе мази самостоятельно, 
но неправильное их приме-
нение может привести к не-
приятным последствиям, — 
говорит доктор. — У меня на 
приёме была пациентка с эк-
земой, которая наносила гор-
мональные мази, как обыч-
ный крем, несколько лет. Из-
за этого кожа на руках стала 
тонкой и быстро поврежда-
лась. Долго наносить мази 
нельзя, время использова-
ния должен назначить врач.

Успешно лечится
Виктория Кузина счита-

ет, что обострение экземы 
можно предупредить.

— До начала холодов луч-
ше после каждого мытья 
наносить на руки крем с 
эмолентами, который ув-
лажняет и защищает кожу. 
Мыло лучше взять на ос-
нове липидов, без щёлочи.

Мазь с мумиё также сни-
мает проявления экземы. А 
морскую воду, наоборот, не 
рекомендуют использовать: 
соль сушит кожу и раздра-
жает ранки.

Дома можно использовать 
увлажнитель, который убе-
рёт сухость воздуха. А темпе-
ратуру батареи отрегулиро-
вать до плюс 21-22 градусов.

— При обострении экземы 
нужно отказаться от посе-
щений бани, сауны и бассей-
на. Проследить, чтобы оде-
жда не тёрла ранки: убрать 
кофты с плотными резин-
ками на рукавах и узкие пер-
чатки, — советует врач.

Ольга КАЛИНКИНА

Экзема 
может 
обостриться 
из-за начала 
учебного 
года или 
изменений 
на работе

Почему экзема 
возвращается с холодами?

Врач из Бескудниковского о том, 
как уберечь кожу

До начала холодов стоит начать наносить на руки защитный крем
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Виктория 
Кузина,
врач-дерматолог 
клиники 
на Селигерской 
улице
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Команда московско-
го колледжа предприни-
мательства №11 вышла в 
финал «Битвы роботов». 
Студенты 3-го курса, обу-
чающиеся по специально-
сти «аддитивные техноло-
гии», семнадцатилетние 
Александр Рязанов и Ва-
дим Фёдоров выставили 
на бой своего робота — 
«Коня».

«Конь» участвует в состя-
зании для мини-роботов 
весом до 1,5 кг. Его главное 

оружие — мощная вращаю-
щаяся педаль с дистанци-
онным управлением.

По слов а м т ренера 
коман ды, преподавателя 
центра медицинской тех-
ники и оптики колледжа 
№11 Дмитрия Костяшина, 
в одном из поединков, про-
ходивших на «ЦСКА Аре-
не» белый «Конь» бился с 
роботом розового цвета со 
схожей конструкцией, но 
хуже спроектированным и 
менее управляемым.

— Тактика у нас была хи-
трая: в начале спарринга 
немного покататься, при-
смотреться к противнику, 
понять, как он себя ведёт. 
Погонять его чуток по рин-
гу. Затем противник броса-
ется в атаку, пытается уда-
рить, прессовать. В общем, 
наводит суету. «Конь» лег-
ко уворачивается и в подхо-
дящий момент отправляет 
противника в нокдаун! Бой 
с розовым длился всего 15 
секунд, — рассказал тренер.

Идея создать боевого робо-
та и принять участие в битве 
пришла тренеру, по его сло-
вам, во сне. Дмитрий увидел 
робота почти таким же, ка-
ким он стал наяву через во-
семь месяцев работы: такого 
же размера, формы и так же 
светился. Детали печатали 
на 3D-принтере, модель со-
вершенствовали восемь раз! 
В итоге «Конь» стал компакт-
нее, эстетичнее и мощнее. 

Финал чемпионата со-
стоится 24 ноября в спор-
тивном комплексе «Арена 
Мытищи».

Виктория КАЙТУКОВА

Всё большую попу-
лярность набирает 
не обычный стиль 

уличного танца — поп-
пинг, основанный на тех-
нике быстрого сокращения 
и расслабления мышц. Тан-
цор как будто вздрагивает в 
ритме музыки, меняя дви-
жения и позы. О поппинге 
«Северу столицы» расска-
зала Евгения Сарынина, 
танцовщица, победитель 
и призёр множества тан-
цевальных баттлов, препо-
даватель с тринадцатилет-
ним стажем школы танцев 
на Зеленоградской улице. 

Учил стилю 
Майкла 
Джексона

— По одной из версий, 
основателем поппинга стал 
американский танцор Бу-
галу Сэм, — рассказыва-
ет Евге ния. — Однажды, в 
1970-х, он смотрел музы-
кальную телепередачу, где 
танцевали в стиле локинг, 

его особенность — резкие 
остановки, точки. Сэм по-
шёл к зеркалу и стал дви-
гаться, резко напрягая и 
расслабляя мышцы, благо-
даря чему возникал эффект, 
будто тело танцора вздра-
гивает. При каждом сокра-
щении мышц Сэм издавал 
возглас «Поп!», что потом 
и стало названием стиля. В 
1977 году он основал танце-
вальную коман ду Electronic 
Boogaloo Lockers. Один из 
её участников Попин Пит  
учил стилю Майкла Джек-
сона и принимал участие 
в постановке хореографии 
и съёмках некоторых его 
клипов.

Победителя 
определяют
в баттлах

— Например, в соревно-
ваниях участвуют 100 тан-
цоров. Сначала жюри отби-
рает топ-32, просматривая 
танец каждого участника. 
Потом они выходят танце-

вать попарно и импрови-
зируют по очереди. Жюри 
выбирает из пары одного, и 
затем «баттлятся» 16 участ-
ников, пока один не ста-
нет победителем, — гово-
рит педагог.

Участники не знают за-
ранее, какую музыку по-
ставит диджей, и импро-
визируют. Для стиля ха-
рактерна музыка в стиле 
фанк. Фестивали поппин-
га проходят иначе: жюри 

судит команды, которые 
показывают заготовлен-
ное заранее шоу.

Азы за три месяца
Технику может освоить 

любой человек, но нуж-

ны терпение и настойчи-
вость. Для наших мышц не-
характерен резкий переход 
от полного расслабления к 
полному напряжению, ко-
торый как раз обеспечивает 
эффект вздрагивания. Ос-
нова обучения — терпели-

во повторять каждое дви-
жение, пока не получится.

В своё время я осваива-
ла танец самостоятельно, — 
рассказывает Сарынина, — 
так как тренера тогда было 
не найти, и у меня ушло на 
освоение азов три месяца, 

причём техника была не со-
всем правильной, пришлось 
переучиваться. Сейчас мои 
ученики осваивают основ-
ные элементы быстрее и сра-
зу с правильной техникой, 
что бережёт их от травм.

Ира ЛЬВОВА
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Александр Рязанов и Вадим Фёдоров с роботом в руках

Белый «Конь» из САО вышел 
в финал «Битвы роботов»
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Вздрагивать 
надо правильно

Танцор как будто 
вздрагивает в ритме 
музыки, меняя 
движения и позы

Евгения Сарынина — победитель множества танцевальных баттлов

ЗНАЙ НАШИХ!

Преподаватель 
танцев 
из Ховрина 
рассказала 
о поппинге
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Иван Савинов, профес-
сор кафедры ботани-
ки, селекции и семе-

новодства садовых растений 
РГАУ-МСХА им. К.А.Тими-
рязева, недавно вернулся из 
экспедиции на необитаемый 
остров Онекотан Большой 
Курильской гряды. Там он 
исследовал растительность 
острова, чтобы в том числе 
оценить возможность его за-
селения в будущем.

Крапива 
выше головы

Это был уже пятый этап 
экспедиции на Курилы, ко-
торую организовали Русское 
географическое общество 
и экспедиционный центр 
Министерства обороны РФ. 
Иван Алексеевич прошёл 
конкурсный отбор и вошёл 
в команду из 65 волонтё-
ров и учёных, став одним 
из трёх ботаников.

— Ботаники, зоологи, 
почвоведы, геологи, гео-
морфологи, вулканологи — 
все мы должны были ком-
плексно исследовать остров, 
отобрать образцы пород, со-
брать гербарии, — рассказал 
Иван Савинов «Северу сто-
лицы». — Ещё 20 лет назад на 
Онекотане находились наши 
пограничные заставы, но с 
тех пор остров необитаем.

Сначала члены экспе-
диции на грузовом воен-

но-транспортном самолё-
те добрались до Петропав-
ловска-Камчатского, а затем 
ещё сутки шли на большом 
десантном корабле по Ти-
хому океану. На Онекота-
не они встали палаточным 
лагерем, еду готовили на 
полевой кухне и в течение 
20 дней ходили пешими 
маршрутами по острову.

— Онекотан находится в 
северной части Курил и от-
личается прохладной, пе-
ременчивой погодой даже 
летом. С утра может све-
тить солнце, через полча-
са подуть резкий ветер и 
наползти туман, а ещё че-
рез час похолодать и пой-
ти дождь, — рассказывает 
Иван Алексеевич. — Из-за 
холода и ветра на острове 
нет лесов. Зато из-за частых 
туманов, дождей и особого 
минерального состава вул-
канических почв растут ги-
гантские травы и кустарни-
ки. Например, ольховники 
достигают 4-5 метров в вы-
соту, крапива вымахивает 
выше 2 метров, а местное 
травянистое растение ше-
ломайник — до трёх с по-
ловиной.

За время экспедиции 
Иван Савинов собра л 
гербарий более чем из 
200 растений, а также спи-
сок лекарственных, съедоб-
ных и ядовитых видов с фо-
тографиями.

Цветы-хищники
Исследователя поразил 

необычный животный мир 
острова.

— Самые распространён-
ные представители фауны 
здесь — мухи. Их на Онеко-
тане огромное количество и 
самых разных видов: мел-
кие, крупные, разноцвет-
ные. Именно они, а не ба-
бочки, которых тут практи-
чески нет, опыляют расте-
ния. Бывало, фотографирую 
цветок, а на нём сидят сразу 
десяток разных мух, — рас-
сказывает профессор. 

На мух здесь охотятся не 
только птицы, но и хищные 
растения — например, жи-
рянка крупношпорцевая.

— Цветки у неё голубые 
или фиолетовые, а на верх-
ней стороне листьев нахо-
дятся многочисленные же-
лёзки. Они выделяют при-
влекающие насекомых  
вещества, к которым сле-
таются и прилипают мухи. 

Как только это происходит,  
жирянка начинает перева-
ривать жертву, — отмечает 
Иван Савинов.

Лисы в лагере
Серьёзных хищников сре-

ди млекопитающих на Оне-
котане нет. Даже медведей, 
несмотря на то что их хва-
тает на соседних островах.

— Самые крупные хищ-
ники тут — лисы, — говорит 
он. — Охотятся они на по-
лёвок, но частенько прихо-
дили и к нам в лагерь, клян-
чили еду, — рассказывает 
Иван Алексеевич. — Но мы 
старались их не подкармли-
вать. Не нужно, чтобы они 
привыкали. Ведь мы уедем, 
а им здесь дальше выживать 
самостоятельно.

Профессор говорит, что 
экспедиция на Онекотан 
стала его сбывшейся мечтой.

— Много лет назад я купил 
карту Курильских островов 
в крупном масштабе, и Оне-

котан пленил меня сразу. На 
обеих его оконечностях на-
ходятся действующие вулка-
ны. Причём один из них вул-
кан Креницына — «двухъ-
ярусный», «вулкан в вулка-
не»: внутри старой кальдеры 
— озеро, а посередине — ко-
нус более молодого вулкана. 
Я мечтал увидеть его свои-
ми глазами. А когда увидел 
— понял, что это одно из са-
мых красивых и удивитель-
ных мест на нашей планете, 
— говорит исследователь.

Следующим летом про-
фессор Савинов снова со-
бирается в экспедицию на 
Курилы, в этот раз на остро-
ва Парамушир и Шумшу. А 
в его дальнейших планах — 
Амазония. Там он хочет не 
только увидеть известные 
растения, но и найти новые 
виды. Родные Ивана Алек-
сеевича не возражают, они 
привыкли к его постоянным 
экспедициям. Ведь это часть 
его жизни.

Наталья АНОХИНА

Преподаватель ботаники 
из Тимирязевки вернулся 
из курильской экспедиции

Иван Савинов на фоне чуда природы — «двухъярусного» вулкана Креницына 

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

На острове жили в палаточном лагере

Профессор 
на необитаемом 
острове

На обеих 
оконечностях 
Онекотана 
находятся 
действующие 
вулканы
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В этом году исполняет-
ся 100 лет салату «Це-
зарь». О приключе-

ниях короля всех рестора-
нов и закусочных, а также о 
том, нужна ли в этом блю-
де курица, «Северу столи-
цы» рассказал шеф-повар 
ресторана мексиканской 
кухни Теди Шнитман из 
Войковского района.

Мексиканец 
с итальянскими 
корнями

Версий появления сала-
та существует несколько. 
Согласно самой популяр-
ной, его придумал италья-
нец Чезаре (Цезарь) Карди-
ни, переехавший в Амери-
ку в 20-х годах прошлого 

века. Из-за действовавшего 
в то время в Штатах сухого 
закона предприимчивый 
итальянец решил открыть 
своё кафе в Мексике, но на 
самой границе с США — в 
городе Тихуана. Там прохо-
дили скачки и бои быков, 
и множество баров и ресто-
ранов были переполнены 
американцами. 

— Однажды, чтобы на-
кормить большое количе-
ство гостей, Чезаре «соору-
дил» салат из того, что по-
палось под руку: листьев зе-
лёного салата романо, яиц, 
пармезана, сухарей, олив-
кового масла, чеснока и ву-
стерского соуса. И заметь-
те, курицы и томатов там не 
было в помине! Готовился 
салат непосредственно пе-
ред гостем. В готовую за-
правку окунали листья и 
выкладывали на плоскую 
обеденную тарелку. Что-
бы салат можно было есть 
руками! Блюдо моменталь-
но стало бестселлером, его 
постоянно заказывал и ак-
тёр Кларк Гейбл — звезда 
фильма «Унесённые вет-
ром», — рассказал Теди.

В 1926-м брат Чезаре, 
Алекс, стал добавлять в са-
лат анчоусы.

Без ананаса 
не то!

По словам повара, в Рос-
сию «Цезарь» добрался в 
1990 году. В одном из самых 
дорогих ресторанов он по-
давался именно с анчоуса-
ми. Но москвичам не хвата-

ло в блюде сытного белка, 
и со временем рецепт изме-
нили. Сейчас вариантов ве-
ликое множество.

— Помню, как лет шесть 
назад в одном ресторане в 
Турции рядом с моим сто-
ликом одна дама заказала 
«Цезарь». Долго ковырялась 
в нём и потом недовольно 
позвала официанта. Долго 
ему выговаривала, что в са-
лате нет ананаса и курицы. 
Официант не стал спорить, 
извинился и забрал тарелку. 
Через пять минут дама сия-
ла от счастья. Я поинтересо-
вался у неё, почему она счи-
тает, что в «Цезаре» необхо-
дим ананас. Дама удивлённо 
заметила, что именно так го-
товят в её любимом кафе ря-
дом с домом, — смеётся Теди.

Однажды в ресторане па-
рень с девушкой заказали у 
него «Цезарь» без соуса, но 
зато с лобстером! Желание 
гостей было исполнено: по-
лучился лобстер под салат-
ными листьями, с сухари-
ками и черри.

Недавно на детском ку-
линарном мастер-классе, 
который Теди проводил, 
спонтанно образовалась 
дискуссия по поводу то-
матов в «Цезаре».

— Двенадцатилетний 
мальчик сказал мне, что в 
этот салат ни в коем слу-

чае не надо класть поми-
доры черри. Парень узнал 
об этом из шоу известного 
повара и ресторатора Кон-
стантина Ивлева. Мы в ито-
ге пришли к выводу: добав-
лять можно, если хочется! 
— улыбается повар.

Не резать, 
а рвать руками

По словам шеф-повара, 
в «Цезарь» кладут исклю-
чительно один вид сала-
та — романо, он наиболее 
хрустящий. Особенно ког-
да из холодильника. Салат 
нужно рвать руками, а не 
резать, иначе листья бы-
стрее вянут. 

— Между прочим, дамы, 
следящие за фигурой, ча-
стенько у меня заказыва-
ют «Цезарь» без соуса. Что-
бы блюдо не было сухим, 
я использую менее сухую 
часть курицы — филе бедра. 
А однажды под Новый год к 
моей сестре пришла подру-
га и попросила приготовить 
классический «Цезарь» без 
курицы. Как я мог отказать? 
Так этот лёгкий салат мы 
ели всю ночь без ощущения 
тяжести в желудке! К оли-
вье никто и не притронул-
ся. Танцевали без устали! 
— вспоминает шеф-повар.

Виктория КАЙТУКОВА
Теди Шнитману доводилось готовить «Цезарь» во многих вариантах: 

с лобстером, без соуса, с томатами и без
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НУЖНА ЛИ 
В «ЦЕЗАРЕ» 
КУРИЦА?
Шеф-повар из Войковского рассказал, 
что можно добавить в знаменитый салат

По мнению Теди Шнитма-
на, в «Цезаре» особенно ва-
жен соус. Ни в коем случае 
не стоит использовать по-
купной майонез! Есть вари-
ант заправки, который не-
сложно приготовить в до-
машних условиях.

— Смешайте в блендере 
200 мл любого растительно-
го масла, по одной чайной 
ложке столовой горчицы, ли-
монного сока и, желательно, 
вустерского соуса, добавьте 
зубчик чеснока, соль и перец 
по вкусу, — советует повар.

РЕЦЕПТ ОТ ШЕФ-ПОВАРА

Домашний соус для «Цезаря»
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Салат 
готовили 
прямо перед 
гостем: 
окунали 
листья 
салата 
в готовую 
заправку
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В ноябре исполняется 
50 лет со дня смерти 
одного из самых па-

радоксальных архитекто-
ров XX века — Константи-
на Мельникова. Будущий 
всемирно известный зод-
чий родился в 1890 году в 
Соломенной Сторожке, его 
жизнь неразрывно связана 
с Севером столицы. О юных 
годах архитектора расска-
зала директор музея «Дом 
Мельниковых» Анна Ки-
станова.

Заменил эллипс 
гранями

Двухуровневое здание в 
форме цилиндра — как по-
ложенная на землю цистер-
на. Её делит надвое навес-
ная стена на металлических 
решётчатых опорах: слева 
театральный зал со сценой, 
справа — кинозал. Когда 
надо, стена поднимается, и 
два зала сливаются в один 
на тысячу мест. Или дру-
гой вариант: пол раскрыва-
ется на две стороны и под-
нимается вместе с кресла-
ми. Внизу, в открывшемся 
пространстве, — спортив-
ный зал и бассейн.

— Так выглядел эскиз-
ный проект рабочего клу-
ба фабрики «Свобода» на 
Вятской улице в конце ав-
густа 1927 года, когда Кон-
стантин Мельников сда-
вал его заказчику, Союзу 
химиков, — говорит Анна 
Кистанова. — Но реализо-
вать задуманное удалось 
лишь отчасти.

Заказчик сразу отказался 
от бассейна: водопровода на 
Вятской тогда ещё не было. 
Затем пала идея подвесной 
движущейся стены: строите-
ли не знали, как это техниче-
ски осуществить. Отвергну-
той оказалась и цилиндри-
ческая форма здания.

«Я с болью в сердце за-
менил эллипс гранёной 
формой и пандусы заме-
нил лестницами», — писал 
Мельников в книге «Архи-
тектура моей жизни». 

Несостоявшийся 
иконописец

Вятская улица была зна-
кома Мельникову с детства.

— В 1903 году, после окон-
чания церковно-приход-
ской школы, тринадцати-
летнего Костю определили в 
ученики к иконописцу Про-
хорову, его мастерская на-
ходилась в Марьиной роще.

Дорога туда из деревни 
Лихоборы, где с 1897 года 
жили Мельниковы, шла че-
рез Вятскую улицу. Прав-
да, обучение иконописи 
продлилось недолго. Маль-
чик очень тосковал, и через 
неделю родители, приехав-
шие навестить сына, забра-
ли его домой.

«…Домик наш, размером 
7х7 аршин (около 25 кв. ме-
тров. — Ред.), блестел но-
визной, был поделен на три 
комнатки с русской печью, 
— вспоминал архитектор. — 

Четыре окна в резных на-
личниках. Рубленые сте-
ны дышали свежим запа-
хом сосны».

Таскал воду 
на свою 
мельницу

Степан Мельников, отец 
будущего архитектора, дер-
жал коров и возил молоко 
в Москву на продажу. Дети 
участвовали во всех домаш-
них и хозяйственных де-
лах. «Летом мы знали вос-
ход солнца, — вспоминал 

Мельников. — В мерцании 
предрассвета — к стаду с 
пастухом: нужно вовремя 
подогнать своих коров». 

В Лихоборах рождались 
и первые сооружения буду-
щего архитектора. Летом на 
заднем дворе он построил 
водяную мельницу и «та-
скал из колодца воду ради 
мига кипучего её самото-
ка». А каждой зимой посре-
ди улицы вырастала снеж-
ная гора с лесенкой сбоку, 
вдоль ската. «Здесь в пер-
вый раз в мои руки слете-
ла фея моей Архитектуры — 

Диагональ», — вспоминал 
Мельников.

Рисовал 
с четырёх лет

А самые первые диаго-
нали будущего выдающе-
гося архитектора связаны 
с Соломенной Сторожкой. 
Именно в ней обосновал-
ся в конце 1880-х годов ни-
жегородский крестьянин 
Степан Мельников с же-
ной Еленой. Это было слу-
жебное жильё — он посту-
пил десятником в ремонт-
ную контору, обслуживав-
шую Новое шоссе, сейчас 
это Тимирязевская улица. 
Здесь 22 июля 1890 года и 
родился будущий архи-
тектор. 

«Её самой, созданной из 
глины и соломы, теперь уже 
нет, но её ароматное имя 
чуть ли не до сего дня ещё 
носится в воздухе Петров-
ско-Разумовского, — вспо-
минал Мельников. — Что-
то ей родное стояло на всех 
путях моих дерзаний, их 
жгла печать её Архитекту-
ры».

Скромную по назначе-
нию постройку — всего 
лишь дом сторожа в глуби-
не лесных владений Сель-
хозинститута — проектиро-
вал не кто-нибудь, а акаде-

мик Николай Бенуа, автор 
грандиозного комплекса 
Петровской академии и 
многих других построек.

Тяга к творчеству пробу-
дилась у Мельникова рано. 
Года в четыре огрызком ка-
рандаша он нарисовал на 
листке человека «верзило-
го вида». Отец посмотрел 
и принёс из конторы во-
рох бумаг, которые шли на 
выброс. Вскоре все они по-
крылись рисунками.

В начале 1890-х Мель-
никовы переехали из Со-
ломенной Сторожки в дом 
барачного типа на углу 
того же Нового шоссе и 
Ивановской улицы. Двор 
окружали высокие сосны 
и заросли бузины. За ними 
«таинственно пыхтел ку-
бообразный паровичок с 
вагончиками». 

Для золотого сна
Один из самых необыч-

ных проектов Мельникова 
— «СОНная СОНата». 

Архитектор разработал его 
в 1930-м году для конкурса 
«Зелёный город». Его плани-
ровалось построить недалеко 
от подмосковного Пушкина. 
Мельников считал, что глав-
ное для здоровья — это пра-
вильно организованный сон. 
И спроектировал специаль-
ные лаборатории сна. Их сте-
ны должны были быть по-
крашены охрой — архитек-
тор считал, что именно этот 
цвет навевает золотые сны.

Мельников знал, о чём 
говорил. В спальне его зна-
менитого круглого дома в 
Кривоарбатском переул-
ке всё было именно такого 
цвета: пол, потолок, стены, 
подиум для кроватей. 

В архиве музея хранится 
картина Виктора Мельни-
кова, сына архитектора, — 
«Интерьер дома в Лихобо-
рах»: икона с подзорами, 
русская печь, кровать под 
лоскутным одеялом. Сте-
ны, пол и потолок там та-
кие же — золотые.

МаринаМАКЕЕВА

Жизнь знаменитого архитектора неразрывно связана 
с современным Севером Москвы

На эскизном 
проекте клуб 
на Вятской 
улице был 
в форме 
цилиндра

Константин Мельников 
в детстве гонял коров 
в Лихоборах

Талант Константина проявился уже 
в его ранние годы

Клуб фабрики «Свобода» летом 2022 года (сейчас на реконструкции)

Выдающийся архитектор родился в Соломенной Сторожке
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Маркетолог Ксения 
Рибченко с Воло-
коламского шоссе 

держит дома необычных 
питомцев — нутрию Усяню 
и ондатру Пухлю. 21-летняя 
хозяйка рассказала о по-
вадках грызунов и об осо-
бенностях их содержания.

Зооволонтёром 
стала через блог

Ксения несколько лет на-
зад переехала в Москву из 
Белоруссии. Дома она с дет-
ства держала декоративных 
крыс. Решили завести «хво-
стиков» и на новом месте.

— Как-то муж увидел в 
соцсетях нутрию на руках у 
фермера. Сказал: «Вау! Ка-
кая большая крыса! Хочу!» 
Я объяснила, что это не 
крыса, а нутрия. «Всё рав-
но хочу!» — не унимался 
супруг. Несколько месяцев 
мы изучали информацию, 
а потом купили нутрию у 
фермера. Назвали Усяней, 
— рассказывает Ксения.

Она начала вести блоги 
о питомице. И тогда к Ксе-
нии стали обращаться за-
щитники нутрий: проси-
ли взять животных на пе-
редержку, показать вете-
ринару, пристроить. И она 
втянулась. Потом захотела 
помогать ондатрам и деко-
ративным крысам. Так три 
года назад Ксения стала 
зооволонтёром. 

Приютила 
насовсем

Одна из спасённых он-
датр осталась жить у Ксе-
нии.

— Пухлю ко мне отпра-
вила знакомая зооволонтёр 
из Твери. Грызуна нашли 
зимой сидящим у подъез-
да дома. У животного была 
травма челюсти и — пред-
положительно — головы, 
— вспоминает Ксения. — 
Я показала Пухлю специ-
алисту. Животное попра-
вилось, но в природе зимой 
без норы, запасов пищи 
зверёк мог погибнуть, по-
этому я приютила Пухлю 
до весны.

Потом у грызуна нача-
ли гноиться глаза, вспухла 
лапа, появилась опухоль. 
Лапу пришлось ампутиро-
вать, доброкачественную 

опухоль удалили. Ондатра 
периодически принима-
ет курс антибиотиков для 
лечения глаз. О возвраще-
нии в природу и речи нет.

Есть у девушки ещё 

один питомец — декора-
тивная крыса Крокс. Он 
родился у крысы, кото-
рая была у Ксении на пе-
редержке. Прожил больше 

двух лет в стае с дру-

гими спасёнными крыса-
ми, но теперь остался один. 
У Крокса проблемы с за-
дними лапками, ему на-
значен пожизненный курс 
лекарств. Ксения оставила 
зверька себе.

Диета для Усяни
— Ондатра Пухля очень 

забавная. Взглядом она как 
будто постоянно вопроша-
ет: «Где я, кто эти двуногие, 
где моя свобода?» — улыба-
ется Ксения. — Иногда она 
очень смешно пытается от 
всех спрятаться, притворя-
ясь камешком… ровно по-
среди комнаты.

У нутрии Усяни, по сло-
вам хозяйки, взгляд всег-
да спокойный и как будто 
свысока. 

— Набрала 9 кило. Поя-
вилось повышенное пото-
отделение, которое спро-
воцирова ло дерматит. 
Посадила её на диету, — 
рассказывает хозяйка. — 
Поначалу Усяня на диете 
страдала. Вставала на зад-
ние лапки, а передними те-
ребила меня за штанину, 
выпрашивая вкусненькое. 

Обычно Усяня ест корм 
для кроликов и свежие ово-
щи и фрукты. Но избыток 
сладкого вредит «фигуре», 
поэтому Ксения непре-
клонна: в приоритете ка-
бачки, огурцы, морковь, ка-
пуста. Сейчас грызун весит 
7,7 кило, цель — 7,5. Вме-
сте с лишним весом ушли 
и проблемы с кожей. 

Ну, а про крысу Крок-
са Ксения говорит, что он 
очень ласковый, даёт себя 
тискать всегда.

Картон на зубок
Тех, кто хочет завести 

грызуна, Ксения преду-
преждает: декоративных 
крыс нужно держать па-
рами: они очень социаль-
ные животные. Питом-
цам потребуется клет-
ка размером не меньше 
60х40х50 см. 

— Для нутрии мы ку-
пили собачью клетку 
высотой мне по пояс, 
с фальшдном, что-
бы Усяня не про-
грызла пол, — гово-
рит Ксения. — Кла-
дём туда деревянные 
брёвнышки, вет-
ки, кору. Если Уся-

ня гуляет по кварти-
ре, на зубок ей даём 

неокрашенные картон-
ные коробки.
Нутрий невозможно 

приучить к лотку. Пробле-
му Ксения решает частыми 
уборками. В природе эти 
грызуны много плавают, 
поэтому Усяня часто при-
нимает ванну с прохлад-
ной водой.

Ондатру Пухлю Ксения 
содержит в целом так же, 
как и нутрию Усяню. Но 
специально заводить он-
датр дома Ксения не реко-
мендует: это дикое живот-
ное, которое должно жить 
в природе.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Это не большая крыса, 
а нутрия!

Питомцы 
ждут хозяев!

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни со-
бак. Каждый день они ждут, 
что их заберут домой новые 
хозяева. Если вы мечтаете 
о четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его именно 
здесь! Для этого нужно при-
ехать в приют. Как до него 
добраться, волонтёр объяс-
нит по телефону. Чтобы за-
брать собаку, понадобится 
паспорт для оформления 
договора ответственного 
содержания.

Ягуша — ягдтерьер. 
Ему около четырёх лет. 
35 см в холке. Спокойный, 
контактный, дружелюбный. 
С удовольствием гуляет на 
поводке. Ладит с другими 
собаками. Прекрасный 
компаньон. Здоров, при-
вит, чипирован.

Гамлету четыре года. 
50 см в холке. Яркий, энер-
гичный. Любит всех без ис-
ключения. Знает команды. 
Ладит со всеми собаками. 
Прекрасный компаньон и 
охранник. Здоров, привит, 
чипирован.

Ира 
ЛЬВОВА

Тел. волонтёра: 
8-915-091-4408, Светлана.
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

В квартире маркетолога из района 
Сокол живут необычные грызуны

Ондатра 
Пухля иногда 
пытается 
спрятаться, 
притворяясь 
камешком… 
ровно 
посреди 
комнаты

Ксения
с нутрией 
Усяней
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В октябре многие от-
правляются по гри-
бы. Какие прави-

ла надо соблюдать, чтобы 
после грибного ужина не 
оказаться на больничной 
койке, рассказала врач-те-
рапевт высшей категории, 
много лет проработавшая 
в НИИ скорой помощи 
им. Н.В.Склифосовского, 
жительница Дмитровско-
го района Юлия Башева.

Грибы-двойники
— В Подмосковье прак-

тически не встречаются не-
съедобные грибы-двойни-
ки, — говорит Юлия Баше-
ва. — Но ложных опят, весь-
ма похожих на съедобные, 
в нашем регионе сколько 
угодно. Запомните главный 
отличительный признак: у 
съедобного опёнка на нож-
ке есть юбочка из плёнки — 
у ложного её нет.

Ещё опёнок можно по-
нюхать. У хорошего яркий 
грибной запах, ложный 
пахнет плесенью, землёй.

Вредные советы
В наших лесах много так 

называемых условно съе-
добных грибов. Например, 
валуй, чернушка (чёрный 
груздь), скрипуха. Они мо-
гут быть вкусными и безо-
пасными, но только если вы 
умеете их готовить.

Юлия вспоминает, как 
однажды пришлось ле-
чить целую семью. Муж-

чина вычитал где-то, как 
солить скрипухи холодным 
способом, набрал их и за-
солил. В итоге у всех была 
ураганная диарея.

— Сегодня в Сети мно-
жество советов от диван-
ных грибников, — гово-
рит Юлия Башева. — На-
пример, советуют многие 
грибы не отваривать, а сра-
зу жарить или солить, — 
мол, так они вкуснее. Или 
с видом знатоков уверяют: 
если гриб поели слизни — 
он безопасен. Не верьте та-
ким интернет-гуру! Сли-
зень и на поганку может по-
куситься без всякого вреда 
для себя! 

Она советует отваривать 
все собранные грибы: это 
не только способ устранить 
горечь, но и дезинфекция.

Опасная 
свинушка

Свинушки  ещё  каких-то 
лет тридцать назад охотно 
собирали грибники. Мно-
гие и сегодня их кладут в 
корзины. И вроде ничего 
с теми, кто ест свинушки, 
не случается…

— На самом деле сви-
нушка — мина замедлен-
ного действия, — поясняет 
врач. — Раньше человек мог 
страдать от малокровия, от 
печёночной недостаточно-
сти, и врачи никак не свя-
зывали это с грибами. И 
только в середине 70-х го-
дов прошлого века был вы-
делен антиген, который со-
держит свинушка. Попадая 
в  организм человека, он не 
выводится, а накаплива-
ется. Это и приводит к тя-
жёлым последствиям. Ещё 
в 1981 году свинушка ис-
ключена из перечня съе-
добных грибов. Не ешьте. 
Здоровее будете.

Смотрите 
на шляпку

Несколько вкусных гри-
бов сегодня в Красной кни-
ге Подмосковья. И за их 
сбор — штраф. Например, 
сыроежки многих видов 
под запретом. Рвать мож-
но только красные и жёл-
тые. Если подосиновик с 
красно-бурой шляпкой — 
рвите. А если с белёсой — 
нельзя.

Алексей 
ТУМАНОВ

Красная книга Московской 
области: kkmo2.verhovye.ru

На Флотской 
обучат 
гавайским танцам

Мастер-класс по га-
вайским танцам пройдёт 
15 октября в 13.00 в куль-
турном центре «Онежский» 
(Флотская ул., 25). В рамках 
проекта «Московское дол-
голетие» для участников от 
55 лет и старше руководи-
тель студии гавайского тан-
ца HULA Любовь Ленивая 
продемонстрирует участ-
никам базовые элементы 
гавайского танца: поста-
новку рук, движения и про-
стые танцевальные связ-
ки. Регистрация на сайте 
kulturasao.ru (18+).

Тел. (495) 454-4444.

В Коптеве 
нарисуют 
сочный гранат

Нарисовать сочный гра-
нат акварельными кра-
сками в технике «по-мо-
крому» можно будет на 
творческом мастер-клас-
се, который пройдёт в от-
делении «Коптево» куль-
турного центра «Гармония» 
(Большая Академическая 
ул., 35) 16 октября в 16.00 
(6+). Регистрация на сайте 
ckgarmoniya.ru.

Тел. (499) 156-2306.

На Соколе 
исполнят 
русский романс

Вечер русского романса 
пройдёт в библиотеке №25 
им. Всеволода Иванова 
(ул. Врубеля, 13) 18 октя-
бря в 18.30. Для всех же-
лающих прозвучат роман-
сы Чайковского и Рахмани-
нова в исполнении оперной 
певицы Екатерины Кониче-
вой (сопрано), выпускницы 
МГК имени Чайковского и 
Центра оперного пения Га-
лины Вишневской. Концерт 
пройдёт в сопровождении 
пианистки и концертмей-
стера Валерии Петровой, 
лауреата международных 
конкурсов, профессора ка-
федры концертмейстерско-
го искусства Российской 
академии музыки им. Гне-
синых (6+). 

Тел. (495) 663-5533. Сайт 
kulturasao.ru

Гульнара РЕЙНГАРДТ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИШАУ опёнка 
ищите юбочку
Какие правила следует соблюдать 
любителям тихой охоты

Рвать можно 
только 
красные 
и жёлтые 
сыроежки

Подосиновик с красно-бурой шляпкой можно рвать, а с белёсой — краснокнижный
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Юлия Башева,
врач-терапевт высшей 
категории, много лет 
проработавшая 
в НИИ скорой помощи 
им. Н.В.Склифосовского, 
жительница 
Дмитровского района

В Тимирязевском расскажут 
об Иване Бунине

В Москве стартовал приём за-
явок на V бесплатный междуна-
родный конкурс-фестиваль  ги-
таристов «Время гитары» для детей 
и молодёжи. Он проводится при 
поддержке Президентского фон-
да культурных инициатив.

Конкурс зародился на террито-
рии САО. Его основатель, прези-
дент Московской международной 
ассоциации гитарного искусства 
Дмитрий Бородаев, в своё время 
работал педагогом по классу ги-
тары в ДМШ им. Молчанова на 
Клинской улице.

Приём заявок продлится до 
1 ноября. Прослушивания прой-
дут с 27 ноября по 1 декабря в 

Москве, в том числе и в ковор-
кинг-центре САО (Петрозавод-
ская ул., 18, корп. 1).

Победители конкурса получат 
денежные премии, пять концерт-
ных гитар ручной работы, струны 
и другие аксессуары. Лауреаты вы-
ступят в концертных программах 
Московской международной ассо-
циации гитарного искусства.

— Дмитрий Бородаев вместе с 
победителями конкурса постоянно 
проводит бесплатные концерты для 
ветеранов и жителей САО, следи-
те за нашей афишей, — рассказала  
старший  специалист по связям с 
общественностью коворкинг-цен-
тра САО Елена Свиридова.

Анна ФОМИНА

Подробности на сайте mmagi.ru

Парк «Дубк и» приглаша-
ет всех желающих на литера-
турную прогулку, посвящён-

ную первому русскому писате-
лю, получившему Нобелевскую 
премию по литературе, Ивану 
Алексеевичу Бунину. 18 октя-
бря с 16.00 до 17.15 участникам 
экскурсии расскажут о жизни и 
творчестве великого писателя на 
родине и в эмиграции, вспом-
нят его самые известные произ-
ведения. В конце встречи гостей 
ждёт квиз по пройденному ма-
териалу, где они смогут прове-
рить свои знания.

Встреча участников у ротонды 
парка «Дубки» (6+).

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

Адрес: ул. Дубки, 6, стр. 2. 
Страница парка в соцсети 
«ВКонтакте»: vk.com/dubki.park

КОНКУРС

На Петрозаводской пройдут 
прослушивания юных гитаристов
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Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Актриса Екатерина 
Соломатина поч-
ти семь лет живёт 

в районе Сокол и считает 
его самым лучшим в Мо-
скве. В столице свою карье-
ру Екатерина начала с МХТ 
им. Чехова, где прослужи-
ла 10 лет. Сейчас на её счету 
более сотни ролей в кино. В 
числе последних — «Таёж-
ный детектив. Живая вода», 
«Костя-Вера». Екатерина 
рассказала корреспонденту 
«Севера столицы» о съём-
ках в новых фильмах, сво-
ей мечте и семье.

Район с особой 
атмосферой

— Катя, вы живёте в 
районе Сокол. Что вас 
особенно привлекает в 
этом районе?

— Мне довелось жить в 
разных районах Москвы, на 
Сокол переехала в 2018 году 
и совершенно искренне го-
ворю: нигде мне не было так 
хорошо, как здесь. Кстати, 
многие мои знакомые жи-
вут на Соколе или по сосед-
ству: в районах Аэропорт, 
на «Войковской». Здесь со-
хранилось немало истори-
ческих зданий, они созда-
ют особую атмосферу. Одно 
время я жила недалеко от 
посёлка художников, сей-
час в самом центре райо-

на. В бытовом плане здесь 
очень комфортно. Рядом 
метро, школа, магазины, 
парки, благодаря им про-
гулки прибрели особую 
прелесть. С момента пере-
езда я практически не са-
жусь за руль, с удовольстви-
ем хожу пешком и иногда 
летом могу прогуляться из 
центра до дома. 

Летом снималась 
в Ярославле

— Значительную часть 
лета вы были на съёмках. 
Что это за фильм? 

— Да, с июня по август я 
была в Ярославле, где сни-
малась у режиссёра Сергея 
Арланова в проекте с рабо-
чим названием «Учитель 
года» для платформы «Пре-
мьер». Причём утвердили 
меня на роль уже через пару 
часов после проб. От съё-
мок я получила колоссаль-
ное удовольствие. История 
вроде бы современная — об 
учителях, школьниках, о 
переоценке ценностей, но 
с таким налётом воспоми-
наний, словно бы о моём 
детстве, когда люди ещё со-
бирались в своих двориках, 
чтобы пообщаться, что-то 
вместе отметить. Я играю 
сестру главного героя — ин-
валида, который из столи-
цы попадает в свой родной 

город, где начинается его 
реабилитация.

— Что ещё нового 
появилось в вашем 
творчестве?

— Я снялась в про-
екте «Костя-Вера», это 
спин-офф   ситкома  «Воро-
нины» на телеканале СТС. 
С Андреем Чернышовым, 
с которым мы не раз уже 
вместе снимались, игра-
ем супружескую пару. Ещё 
снялась в короткометражке 
у  знакомой актрисы, про-
бующей себя в режиссуре. 
Это замечательная исто-
рия про подростков, я в ней 
единственный взрослый 
персонаж, играю психоло-
га. У меня дочь-подросток, 
по этому съёмки были осо-
бенно интересными.

— А вашу дочь 
интересует кино?

— Ася не горит желани-
ем сниматься. Ей сейчас 
13 лет, она с удовольстви-
ем рисует и занимается в 
Строгановке, благо от нас 
недалеко. Специально я 
не таскала Асю на кастин-
ги, мне хотелось, чтобы у 
неё было нормальное дет-
ство. Но она часто ездила 
со мной на съёмки, осо-
бенно в каникулы. Вот и 
этим летом Ася почти два 
месяца провела со мной в 
Ярославле. Чем больше она 
видит изнанку съёмочно-

го процесса, тем меньше у 
неё желания становиться 
актрисой. Я даже не сразу 
её уговорила сделать фо-
тосессию. Асю интересует 
техническая сторона: отку-
да берутся деньги на съём-
ки, как художники созда-
ют декорации.

На профессию 
благословил 
Розов

— Вы снимаетесь более 
25 лет. Наверняка были 
встречи, воспоминаниями 
о которых дорожите.

— Не помню точно, в 2003 
или 2004 году я попала на 
«Мосфильм» на пробы в 
фильм «Андерсен. Жизнь 
без любви». Я стояла и бук-
вально смотрела в рот Эль-
дару Александровичу Ряза-
нову, ловила каждое произ-
несённое им слово. Меня 
не утвердили, но я была 
счастлива уже от того, что 
просто оказалась у вели-
кого мастера на пробах и 
ка кое-то время с ним обща-
лась. Вторая значимая для 
меня встреча была с нашим 
великим драматургом Вик-
тором Сергеевичем Розо-

вым, который, кстати, жил 
в районе Аэропорт. Я дру-
жила и дружу с его внучкой 
Настей Скорик. В качестве 
самостоятельной работы по 
актёрскому мастерству я 
взяла отрывок из его про-
изведения «Гнездо глуха-
ря» и решила предваритель-
но поговорить с Виктором 
Сергеевичем. И наш раз-
говор получился довольно 
долгим и очень душевным. 
Виктор Сергеевич благо-
словил меня на актёрскую 
профессию. 

— О какой роли 
мечтаете?

Актриса рассказала о новых работах в кино 
и немного о семье 
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Екатерина Соломатина: 
Мне нигде не было так 
хорошо, как на Соколе

«Дочь не горит 
желанием 
сниматься, 
ей интереснее, 
как создают 
декорации»

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! (499) 647-6831 
С 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

Пишите! 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru
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— Я бы очень хотела 
сняться в музыкальном 
фильме. Когда я с 2001 по 
2011 год служила в МХТ 
имени Чехова, у нас были 
спектакли, в которых нуж-
но было петь. И меня как 
поющую актрису исполь-
зовали по полной програм-
ме. Надеюсь, что и в кино 
доведётся спеть.

Стала себе 
нравиться

— Не могу не спросить, 
как вам удалось так 
сильно похудеть? Вы 
же скинули, наверное, 
килограммов 30?

— Пока не 30, на мне висят 
ещё 10 килограммов. Но я в 
процессе. Не раз уже расска-
зывала, что специально по-
правилась на 30 килограм-
мов для проекта «До смерти 
красива». А потом не торо-
пилась с набранным весом 
расставаться, потому что в 
кино был спрос на полнень-
ких героинь. Хотя, когда ви-
дела свое отражение в зерка-
ле, порой вздрагивала: на-
столько моё тело казалось 
мне чужим. В таком фор-
мате я довольно долго рабо-
тала, в потом всё надоело. Я 
не делала никаких резекций 
желудка, а начала работать 
с психологом, потому что 
поняла, что нуждаюсь в по-
мощи. Не зря же у психоло-
гов есть термин «пищевая 
зависимость». Вообще, са-
мая сложная работа — это 
работа над собой. Сбросить 
вес — это ещё не всё, нужно 
пожить в этом, чтобы не на-
брать снова. Никакого спор-
та в моей жизни нет. В этом 
плане я лентяйка. Но  лю-
блю ходить: 10 тысяч ша-
гов в день — это минимум, 
обычно 20-25 тысяч. Сейчас 
я по-настоящему себе стала 
нравиться, и первое, что я 
сделала, — раздала все свои 
вещи больших размеров.

— Читала, что ваш 
супруг занимается 
продюсированием. А как 
вы с ним познакомились?

— Так вышло, что, когда 
я получила водительские 
права, я года два-три не са-
дилась за руль, и, когда ку-
пила машину, мне нужно 
было восстановить навы-
ки. Троюродная сестра Ага-
та, сейчас она жена Андрея 
Князева (Князь из груп-
пы «Король и Шут»), по-
советовала мне в качестве 
наставника своего знако-
мого. На тот момент Саша 
был руководителем отде-
ла продаж «Порше», а я ак-

тивно снималась в сериале 
«Огонь любви». Саша под-
строился под мой график 
и несколько месяцев был 
моим инструктором по во-
ждению. Сейчас Саша за-
нимается продюсировани-
ем. Ему пригодился и опыт 

продаж, и знания, получен-
ные в театральном учили-
ще, где он проучился два 
года до того, как начал ра-
ботать. У нас уже несколь-
ко совместных проектов.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

«Спорта 
в моей 
жизни нет, 
но я люблю 
ходить 
по 20-25 
тысяч шагов 
в день»

15 октября Церковь 
празднует память муче-
ников Киприана и Иусти-
ны. Они жили в Римской 
империи в III веке, ког-
да христианство жестоко 
преследовалось, их гибель 
стала примером несгиба-
емой веры.

Е с т ь  К и п р и а н  и 
Иустина и в России — пра-
вославные подвижники, 
бывшие супруги, постри-
женные в монашество с 
именами в честь древних 
святых. С ними связана 
удивительная история.

Будущий игумен Ки-
приан (Ященко) рабо-
тал учителем, в конце 
1980-х защитил диссер-
тацию по педагогике. Его 
жена Ирина занималась 
изобразительным ис-
кусством. Оба — верую-
щие, ездили на исповедь 
к старцу Кириллу (Павло-
ву). И вдруг беда: у Ирины 
обнаружили страшную 
болезнь. Она слабела, уже 
не могла вставать, теряла 
сознание. По прогнозам 
врачей, жить ей остава-
лось совсем немного.

— Однажды она пришла 
в себя и говорит: поезжай 
к старцу Кириллу, попро-
си благословить меня пе-
ред смертью на постриг, — 
вспоминает отец Киприан. 
— Я отправился в Пере-
делкино. Батюшка выслу-
шал, помолился и сказал: 
«Дело хорошее, но прини-

мать монашество вам надо 
вместе. Одновременно». Я 
удивился: никогда об этом 
не думал, хотел посвятить 
себя науке, в монастыре ни 
дня не жил…

И всё же кандидат наук 
решил послушаться сво-
его духовника. Написа-
ли прошение патриарху 
Алек  сию II. Он утвердил. 
В августе 1994 года болев-
шую Ирину постригли с 
именем Иустина, а её су-
пруга — с именем Ки-
приан. А дальше случи-
лось чудо: без лекарств 
и операций монахиня 
Иустина исцелилась. Ста-
ла вставать, ходить. Об-
следование показало, что 
опухоль исчезла. Явление, 
кстати сказать, не такое уж  
уникальное,  в  медицине 
оно имеет своё название: 
«спонтанная регрессия 
рака». Звучит по-научному, 
но объяснения этому нет.

Прошло 30 лет. Ныне 
монах Киприан — игумен, 
преподаёт в Московской 
духовной академии, пи-
шет статьи и книги. Мо-
нахиня Иустина живёт 
в скиту, создаёт расши-
тые, искусно украшен-
ные плащаницы и дарит 
их храмам и монастырям. 
Денег за свою кропотли-
вую работу она не при-
нимает, говорит: «Это 
моя благодарность за то, 
что Господь продлил мне 
жизнь».

Киприан и Иустина — 
бывшие супруги, 
ставшие монахами

На съёмках сериала «Костя-Вера» с актёром Андреем Чернышовым 

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
Ек

ат
ер

ин
ой

 С
ол

ом
ат

ин
ой

Рубрику ведёт 
главный редактор 
православной газеты 
«Крестовский мост»
Михаил Устюгов 

 Для сериала «До смерти красива» Екатерине пришлось поправиться на 30 килограммов
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БЕЗ СУЕТЫ
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а Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 

пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

— Пап, а почему все 
дети едят сладкую вату, а 
я обычную?

Неправду говорят, что с 
деньгами тяжело расста-
ваться. Гораздо сложнее с 
ними встретиться!

В ресторане официант не-
сёт на вилке котлету, при-

держивая её пальцем. Кли-
ент разгневанно говорит:

— Вы что себе позволя-
ете: мою котлету своими 
руками?!

— Вы что же, хотите, что-
бы она в третий раз на пол 
упала?

— Я пошла на фитнес.
— Умничка!
— Ты должен был сказать, 

что мне не надо…

Хотите не работать ни 
одного дня в своей жизни? 
Выбирайте ночные смены!

Из разговора подруг:
— Ты знаешь, я прикипела 

к нему всей душой.
— А он?
— Оказался чайником.

Что делать, если вы по-
стучали по арбузу, а оттуда 
постучали в ответ?

АНЕКДОТЫ

Из Левобережного — 
в Древний Египет

«Это мы — мама Ландыш и 
дочка Алия, с радостью участву-
ем в фотоконкурсе. Живём в Мо-
скве, на Левобережной улице, и 
очень любим наш уютный зелё-
ный район. Мы также любим пу-
тешествовать, поэтому решили 
отправить вам нашу фотогра-
фию с изюминкой», — написа-
ла Ландыш.

На фото мама и дочка пози-
руют возле древнего храма ца-
рицы Хатшепсут в египетском 
Луксоре. Храм возведён в на-
чале XV века до н.э.!

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»

Все 
новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

i «Север столицы» объ-
являет новый фотокон-

курс «Мама рядом!».  Доро-
гие мамы! Ждём ваши фото-
графии с детьми любого 
возраста. Если они уже вы-
росли, тоже можно! Фото 
сопроводите кратким рас-
сказом о вашей семье. Обя-
зательно укажите, в каком 
районе вы живёте! Предпо-
чтение будем отдавать фо-
тографиям с изюминкой. 
Победителей ждут призы.

Технические требования: 
формат JPEG, размер не ме-
нее 500 Кб. Письма отправ-
ляйте на эл. почту info@
saonews.ru.  В теме письма 
напишите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Танцовщик. 
Лев. Лексикон. Станок. Отрада. 
Нектарин. Навет. Рабица. Рогоз. 
Зев. Заступ. Таро. Пани. Плащ. 
Тыква. Темнота.

По вертикали: Прогнозист. 
Ровесник. Труппа. Великан. 
Опал. Нат. Сокровище. Кисет. 
Таз. Араб. Локон. Риза. Офицер. 
Венок. Наводка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30
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